

EL TIEMPO (S. Meteorológico O.).—Probable hasta las seis de la tarde de hoy, Cantabria y Galicia: Vientos de la región del Este y buen tiempo. Resto de España: Vientos y cielo claro. Temperatura: máxima de ayer, 25 en Sevilla; mínima, 3 bajo cero en Teruel. En Madrid: máxima de ayer, 16; mínima, 6. (Véase en quinta plana el Boletín Meteorológico.)

# EL DEBATE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
MADRID .....	2,50 pesetas al mes
PROVINCIAS .....	9,00 ptas. trimestre
PAGO ADELANTADO FRANQUEO CONCERTADO	

MADRID.—Año XX.—Núm. 6.655 • Jueves 13 de noviembre de 1930 CINCO EDICIONES DIARIAS Apartado 466.—Red. y Admón., COLEGIATA, 7.—Teléfonos 71500, 71501, 71509 y 72805.

## Un problema del Magisterio

Está sobre el tapete la cuestión de las oposiciones restringidas, que afecta a un Cuerpo docente de más de treinta mil miembros. Una gran mayoría de los interesados se manifiesta partidaria de vincular al exclusivo título de la antigüedad todos los ascensos y ventajitas que el Estatuto vigente reserva a una nueva oposición. Tal vez se esté discutiendo algo vital para el porvenir de la escuela primaria; tal vez el prestigio del Magisterio dependan en máximo grado de la resultante de esta campaña. No es de extrañar, pues, que concedamos al problema toda la importancia que a nuestro juicio tiene.

Por de pronto, no dudamos un momento que el Magisterio se inspira en los mejores deseos al defender la supresión del sistema selectivo, y pronunciarse por la ley ciega de la antigüedad. Hasta creemos percibir bajo el cañamazo de entrecruzadas razones, un fondo de recelos y animosidades, no precisamente contra las oposiciones en sí mismas, sino contra la práctica usual de las oposiciones, contra deficiencias de funcionamiento. En este caso, lo que habría que pedir y gestionar sería lógicamente la depuración del sistema, la rectificación de aquellas causas adictivas que neutralizan y corrompen los buenos efectos de las oposiciones restringidas. La acción de estos agentes laterales ha sido lo que ha hecho perder la confianza a los maestros en la eficacia del régimen de selección. Han visto reiteradamente prevalecer en los tribunales determinados elementos, han sufrido el cacicato de instituciones y personas que a la hora de juzgar los ejercicios, no han perdido de vista la filiación, la procedencia y el color ideológico de los opositores. Los hechos, a fuerza de repetirse, han engendrado un estado general de opinión contrario a venir a Madrid a luchar por un ascenso, en medio de fuerzas tan impalpables como poderosas.

Admitida con toda justicia la rectitud de miras de este Cuerpo docente por su mayor perfeccionamiento intelectual y técnico, y reconociendo los factores antedichos por causa principal de la ojeriza manifestada a las oposiciones restringidas, urge al Poder público devolver la seriedad al Magisterio, mediante una reforma del Estatuto, que ofrezca las garantías necesarias al remedio de entrambos extremos. Ni el adelantamiento de cada maestro puede quedar entregado por igual al ritmo del tiempo, ni el régimen de oposiciones debe presentar el amplio flanco por donde hoy se le ataca.

Donde quiera que la eficiencia progresiva de los agentes escolares constituye un problema para los Gobiernos, se han escogitado medios de estimular el estudio y propulsar el valor profesional de los individuos del Magisterio. Perfeccionando los individuos, proporcionando el desarrollo de las personalidades, es como se engrandeció y prestigia una colectividad. El ejemplo de pueblos modernos, como Norteamérica, es en este punto admirable. Allí el maestro sabe muy bien que su acrecentamiento económico depende directamente del impulso que él dé a sus estudios. Cada año puede un maestro americano ver traducidos en dólares los progresos que haya realizado durante las vacaciones estivales, asistiendo a un Curso de verano, y presentando a la dirección de su escuela el certificado de sus "créditos", puntos o calificaciones. De aquí el afán de aprender, o de adquirir una señalada competencia en la enseñanza de esta o aquella materia; de aquí los viajes al extranjero para enriquecer su cultura y aumentar sus técnicas pedagógicas; toda adquisición cultural halla su proporcional gratificación al curso inmediato, y cada escuela busca y puja anualmente sus elementos docentes, con el doble criterio de la libertad de selección y el constante progreso.

De sobra sabemos que nuestra organización escolar trabada con la compleja reglamentación estatal, no puede poseer semejante grado de flexibilidad; pero, ¿cómo desconocer que en esa dirección hay que orientar la modernización de nuestra enseñanza?

No sólo habrá que afinar el sistema de pruebas que permita a los mejor dotados y más trabajadores avanzar en su carrera, sino que además se impone un aumento de estímulos y de posibilidades, para que tales avances sean factibles. Hay que nutrir las categorías altas del escalafón de los maestros. Infinidad de veces lo hemos dicho: no escuelas, sino maestros. Es decir, no más número de maestros, sino más cantidad de maestro en cada uno de los existentes. Para ello, no hay más camino que el de la decorosa remuneración. La calidad de los candidatos al Magisterio estará en proporción directa con la posición económico-social que el Estado les ofrezca. Estas razones justifican nuestro constante criterio de "no crear, sino mejorar", que es la fórmula que aplicamos al caso concreto de los sueldos asignados a los maestros de escuelas nacionales. No es humano, ni conducente al fin de la enseñanza, condenar a unos hombres a no pasar de las categorías ínfimas del escalafón; y para rectificar este lamentable hecho, hay que engrosar progresivamente las categorías de arriba, aun a costa de sujetar el paso a la creación de nuevas escuelas.

## SE DICE QUE EL GOBIERNO BRASILEÑO CULPA AL CAPITAN DEL "BADEN"

**Una frase desafortunada**

En el Consejo de ministros de ayer se reconoció al nuevo Gobierno del Brasil "de acuerdo" dice la nota oficial—con la decisión tomada sobre el particular por los Estados Unidos, las Repúblicas suramericanas y las potencias europeas".

No ocultamos nuestro disgusto por esa frase que nos parece innecesaria. Y sabemos que ese disgusto será compartido por muchos españoles de agudeza y de aliento del océano, más de alente que de agudeza. Sentemos en primer lugar la doctrina: España es un país independiente que puede reconocer la soberanía de otro según le parezca. Es cierto que en los usos diplomáticos entra el que los Gobiernos se pongan al habla para marchar de acuerdo en lo posible sobre el reconocimiento de una nueva situación en otro país, resulta en el caso presente poco oportuno que el Gobierno español publique que ha esperado a que otras naciones reconocieran el actual estado de cosas del Brasil para hacerlo él también. Y es más desafortunado todavía que se le atribuya el haberse limitado a la cabeza a un país solo y que éste sea los Estados Unidos.

No crea nadie que se trata de una excesiva suspicacia nuestra. Hay antecedentes de que no se podía, de que no se debía, al menos, haber prescindido. El Gobierno sabe que en las colonias españolas de América se afirmaba que España no reconociera a los nuevos Gobiernos de aquellas naciones hasta que los reconociesen los Estados Unidos. El Gobierno, según de Perú nos comunican, tiene en su poder telegramas donde se protesta de que tal sea posible. En el diario del Perú "La Industria" apareció hace poco un artículo que contenía análogas manifestaciones y que el Gobierno español también debe de conocer. Y sentido esto no puede menos de extrañarnos en la nota oficial del último Consejo esa frase innecesaria, que viene a dar consistencia a los rumores y a los temores difundidos en los centros españoles de América.

Nada decimos que pueda molestar en lo más pequeño a los Estados Unidos, nación independiente como España, que reconozca a los Gobiernos extranjeros cuando lo desea. El único motivo que preferido que es el de la nota del Consejo se callasen las razones que nos inclinaban a reconocer al Gobierno del Brasil. Tal como han quedado expuestas no hacen ningún favor a nuestro prestigio, sobre todo en las naciones hispanoamericanas.

## Madame Hanau publica de nuevo su periódico

**AYER SALIO A LA CALLE "LA GACETA DEL FRANCO"**

Doumergue organiza cacerías, pero no dispara un tiro

Desde Fallieres no ha habido ningún presidente cazador

(De nuestro corresponsal)

PARIS, 12.—No cabe duda que Madame Hanau, la directora de "La Gaceta del Franco", es maestra en urdir tramas y levantar las causas caídas, como está validado de complicaciones políticas o como otro Crispín de "Los intereses creados".

Acaba de dar un nuevo golpe de audacia. Tras sus atrevimientos financieros sobrevino el proceso y todo el complicado encajeamiento, de prisión, enfermedad, huelga de hambre, evasión para lograr luego inesperadamente su libertad provisional y aun queda de acuerdo con los acreedores temerosos sin duda de perderlo todo. Mas pese a su habilidad, estos días se ve su causa, y el presidente del Tribunal la acusa. Ella acusa a otros; pide nueva investigación de peores, pues la anterior le parece reprochable; habla ante los jueces. Y hoy en plena vista del proceso, que se desarrolla lentamente—una o dos sesiones por semana—remata su golpe con la reaparición del periódico "La Gaceta del Franco" voceado en París esta mañana. El periódico hace alarde de las condiciones de su dirección; publica gruesos titulares en defensa de la causa de Madame Hanau y llega en su osadía o cinismo a comparar su caso con el de la Banca Adams y en ocho grandes planas de apretada prosa intercaladas de titulares sin límite, publica los alegatos que hará ante los jueces. Al mismo tiempo algunos diarios dan cuenta de que la empresa bancaria adjunta al periódico ha comenzado a pagar a sus acreedores el 20 por 100 de sus créditos. Madame Hanau sabe preparar certeramente su defensa.

## AYER COMENZO EN LONDRES LA CONFERENCIA SOBRE LA INDIA

**LA PROXIMA SESION ESTA CONVOCADA PARA EL LUNES**

Los nacionalistas indios organizan un día de duelo en el de la apertura de la Conferencia

LONDRES, 12.—El rey Jorge ha inaugurado esta mañana solemnemente la Conferencia de la Tabla Redonda. La ceremonia se ha desarrollado en la galería real de la Cámara de los Lores, en la que el Soberano inauguró la Conferencia naval.

A las doce de la mañana entró el Rey y tomó asiento en el Trono, colocándose a su derecha los Principes de los Estados de la India y sus ministros. Los miembros del Gobierno británico se colocaron a la izquierda del Soberano. Frente al Monarca inglés se colocaron los delegados indios, vestidos de negro.

El rey Jorge ha pronunciado un breve discurso en el que ha puesto principalmente de relieve el hecho de que por primera vez en la Historia, los hombres de Estado de la Gran Bretaña y de la India y los jefes de ésta han tomado asiento alrededor de la Tabla Redonda para discutir y llegar a un acuerdo en lo que se refiere a la forma que habrá de revestir el futuro Gobierno de la India.

El Rey insistió en su discurso en la extrema importancia que concede a los trabajos de la Conferencia.

**Macdonald, presidente**

Terminado el discurso del Monarca, la asamblea ha procedido a la elección de su presidente, que ha recaído sobre el primer ministro, Macdonald. Este pronunció a su vez un discurso en el que, después de dar como el Rey la bienvenida a los delegados indios, dio las gracias a la asamblea por haberle designado para presidir la misma, declarando que comprendía perfectamente la grave responsabilidad que asumía al hacerse cargo de dicha presidencia. Me doy cuenta exacta—añadió—de las graves dificultades que me esperan y de lenguaje que han de presentarse en el curso de los trabajos, pero también me doy cuenta de la buena voluntad y de los deseos de todos de llegar a una inteligencia completa.

Macdonald, continuando su discurso, hizo resaltar la presencia en la Conferencia de representantes de los tres partidos, lo que demuestra la importancia que todo el país y el Imperio conceden a la cuestión de la India y al "Commonwealth" británico.

Hablaron a continuación los diferentes príncipes de los Estados indios, quienes, en general, expresaron su confianza en el feliz resultado de la Conferencia.

Se levantó la sesión, convocándose la próxima para el lunes próximo.

## Hacia el paro general en las minas de Asturias

**El Sindicato Unico ordena la huelga a todos los mineros por cuarenta y ocho horas**

Se dice que la secundarán hoy los metalúrgicos por solidaridad

Es el último esfuerzo de los sindicalistas

NO HA OCURRIDO NINGUN INCIDENTE

(Servicio especial)

OVIEDO, 12.—Ha transcurrido otro día más de huelga en completa normalidad. Las autoridades adoptaron grandes precauciones, pero los obreros, dando prueba de gran cordura y sensatez, continúan paseando tranquilamente por las calles de Sama y pueblos vecinos, comentando entre sí las derivaciones de la huelga.

Los miembros del Sindicato Unico habían afirmado que si la huelga de "Carbones asturianos" no se resolvía pronto y de acuerdo con las peticiones obreras, harían extensivo el paro a toda la cuenca minera de la provincia. Y estos anuncios se han cumplido.

Esta noche el Sindicato Unico ha lanzado el orden de huelga general por cuarenta y ocho horas a toda la cuenca minera de Asturias. Y el camino que lleváramos no consistía en otra cosa, pues nada se había hecho por resolverla. El alcalde de Langreo se limitaba a decir que estaba en constante comunicación con el gobernador y éste no hacía más que repetir con machacona insistencia a los periodistas, que eran optimistas sus impresiones.

En el manifiesto del Sindicato Minero se excita a los obreros a volver al trabajo. Pero esta orden no parece que será obedecida por cuanto circula insistentemente el rumor de que no sólo nadie renudará los trabajos, sino que muchos jueves se solidarizarán con los huelguistas los obreros metalúrgicos de la Sociedad Duro Felguera.

El porvenir se presenta muy incierto; los obreros están en una actitud irreducible, y por su parte, la Empresa de "Carbones Asturianos", que es la de la fábrica de Carbon y Electricidad de Barcelona, anuncia que está dispuesta a entrar en el negocio de cesar de las peticiones de sus trabajadores, pues afirma que le tiene más cuenta comprar el carbón a otras Empresas que continuar explotando sus pertenencias.

La orden dictada por el Sindicato Unico de ir a la huelga general en la cuenca minera de Asturias, y en consecuencia la huelga general en esta cuenca, el Sindicato Unico, el Sindicato Unico de la provincia de Langreo, el Sindicato Unico regional de Langreo, el Sindicato Minero piérolense su opinión acerca de la huelga y dice que si da su conformidad a los rumores circulados acerca de que el Sindicato Unico quiere romper la huelga que tienen plantada, que en caso de ser cierto esto, declina toda la responsabilidad por lo que pueda ocurrir. El Sindicato Unico termina diciendo que está dispuesto a continuar la huelga y a respetar la voluntad de los obreros.

Por su parte el Comité del Sindicato Unico minero ha publicado un manifiesto dirigido a los obreros en general, en que dice que los trabajadores se ejercer coacciones por instigaciones de los que se esconden tras las pesetas obtenidas en estos retribuidos y que quieren dar una solución aparente al conflicto surgido y que quieren en su empeño hasta obtener el triunfo contra las maquinaciones de los dirigentes del Sindicato Minero.

El Sindicato Unico ha lanzado también un manifiesto dirigido a los huelguistas, en que afirma que no hay causa justa para este movimiento que quiere sostener el Sindicato Unico. Dice que lo ocurrido es más que el querer alzarse los del Unico contra los obreros socialistas en la Empresa de Carbones Asturianos. Tras otros ataques con referencia al citado conflicto acusa severamente de confabulaciones del Sindicato Unico con la Empresa de Carbones Asturianos. Dice que los obreros no necesitan la necesidad de ingresar en el Sindicato Unico y afirma que éste trata con todas estas maniobras de romper la solidaridad que hay en los obreros mineros asturianos.

Insiste en no aprobar la huelga provida en Carbones Asturianos, que sólo es un casaca para facilitar los ardidcs políticos del Sindicato Unico y procurar una clase de sinabores a los obreros. Rechaza el acuerdo del Unico de procurar a todo trance la continuación del paro y recomienda a los obreros vuelvan al trabajo, pues en este momento no se ventila nada. Le califica de oportunista el interés a los obreros. Afirma que declina toda su responsabilidad por lo que pueda ocurrir y termina diciendo que actualmente existe una ola de confusión que invade a toda la masa obrera española, y dice que ésta no debe arrastrar a cometer equivocaciones fustes, que constituirían una verdadera catástrofe para toda la organización obrera española.

**Otra huelga**

OVIEDO, 12.—Los obreros de la huelga de aguas de Langreo que habían anunciado para el día 17 del actual la huelga general por no abonarles el jornal pedida de 7,75 pesetas que tenían pedida a

## El Consejo de esta mañana No ha variado en Bélgica en Palacio la situación política

Toda la atención de los círculos políticos está fija en el Consejo que esta mañana, a las once, presidirá en Palacio su majestad el Rey. Por dos razones se ha concedido gran importancia a la reunión ministerial: porque en ella someterá el Gobierno a la firme regla el decreto de acortamiento de plazos electorales, equivalente en la situación actual a una ratificación de confianza, comparable a la que significaba la entrega del decreto de disolución, y porque se espera que el horizonte político quede más despejado en lo que concierne a posibles variaciones en la constitución del Gabinete.

Respecto del primer punto, se consideraba ayer, como cosa segura, que el decreto será firmado. No parece probable que a este respecto registre la jornada de hoy ninguna sorpresa sensacional. El Rey firmará el decreto, lo que quiere decir que el general Berenguer hará las elecciones. Seguramente éstas se celebrarán, como ayer dijimos, a primeros de marzo, y el Parlamento podrá reunirse en abril. El decreto de convocatoria de las nuevas Cortes se dará, al parecer, con la antelación mínima que la Ley permite para que el plazo electoral tenga la duración de veinte días.

Queda, pues, reducido el problema político a la posible variación ministerial o intern ministerial. ¿Saldrá algo de esto del Consejo de hoy? No sería imposible que se le hablase del asunto y se tratase las orientaciones que seguir. El ambiente de hoy no es nada más que el de un cambio inmediato; pero de todas maneras parece cosa decidida que el cambio se verifique en fin, previamente al período electoral.

Otras cuestiones interesantes irán en duda, a la reunión de Palacio, tales como la de los cambios y algunos aspectos de la política extranjera de España; pero el interés político queda concretado a los dos extremos que apuntamos más arriba.

## A causa de esto rechaza toda responsabilidad en lo sucedido Según los alemanes el capitán tenía permiso escrito de salida Parece que en Santiago de Cuba hubo anteayer cincuenta heridos

NAUEN, 12.—Los diarios reproducen la noticia llegada de Nueva York de que la investigación llevada a cabo por el Gobierno brasileño sobre el bombardeo del vapor alemán "Baden" se ha comprobado que no existe ninguna culpa por parte del Brasil, pues el capitán de dicho barco desobedeció a las instrucciones de la Prefectura del puerto.

En los círculos gubernamentales dudan de la veracidad de la noticia, ya que sería incompatible con la investigación imparcial prometida por el Brasil, y con la promesa expresada de reparar la flagrante violación del derecho de gentes cometida por los autores del bombardeo.

Consta, en efecto, que el capitán tenía permiso escrito para abandonar el puerto; que saludó y fue saludado al cruzar la barra ante la fortaleza de Santa Cruz y que fue bombardeado cuando ya estaba en alta mar.

El corresponsal del "Berliner Tageblatt" comunica que el Gobierno español ha nombrado al cónsul de España en Hamburgo su representante en la audiencia que se ha de celebrar ante el Tribunal naval de dicha ciudad. Añade que ha expresado el Gobierno español su deseo de que la tramitación sea rápida, con el fin de proceder inmediatamente contra los culpables del bombardeo, que tantas víctimas causó entre los emigrantes españoles que conducía el "Baden".

La Prensa nacionalista alemana se muestra muy excitada por la información recibida de Nueva York. Reclaman, si la información se confirma, la ruptura de relaciones con el Brasil hasta tanto que el Gobierno de Río de Janeiro reconozca las reclamaciones alemanas fundadas en lo que califican como acto de piratería.

## Las cacerías de Rambouillet

Cabe preguntarse si la destreza cinegética es cualidad protocolaria indispensable en un jefe de Estado, porque es lo cierto que el mismo Monarca que presidentes se ven obligados por tradición a acudir y aún organizar batidas como la de carácter senatorial más que diplomática celebrada hoy en el bosque de Rambouillet.

Pero he aquí que en ella el papel de Doumergue se redujo simplemente a presidir la comía. El resto del tiempo parece que se aburre de modo lamentable, presenciando la batida de faisanes al lado de un cazador, que privado de su deporte favorito, conversa y entretiene al presidente que no sabe cazar. Mientras en los cortejos presidenciales sobaban los tiros de Fallieres, después de éste, ni Poincaré, ni Deschanel, ni Millerand, ni Doumergue han disparado un solo tiro en las regias, que pudiéramos llamar regias, por su empadronamiento de los invitados.

## Disolución de las Cámaras

RIO DE JANEIRO, 12.—Como medida consecutiva a la constitución del Gobierno provisional, se ha decretado la disolución del Congreso federal y de las Asambleas municipales y provinciales.

Los diarios prevén para fecha muy próxima un importante movimiento diplomático, por quedar en situación de disponibles varios embajadores y ministros.

El movimiento afectará principalmente a las representaciones diplomáticas del Brasil en Washington, París, Roma, Lisboa y Buenos Aires.

Se asegura que el señor Epitacio Pessoa reemplazará al señor Sousa Dantas en la Embajada de París.

## Paulino a Barcelona

Por fin Paulino Uzcudun ha salido para Barcelona en compañía del promotor Dickson. Hasta el último momento Dickson tenía sus sospechas de que Paulino se le escapara y este fué el motivo por el que se despidió a Bronx, que le llevó por la mañana a presenciar la salida de los pasajeros que van a Nueva York, a bordo del "Ile de France". Luego ha confesado haber visto entre las listas de pasajeros el nombre de Paulino. Creemos, sin embargo, que Paulino, de haber huído, no hubiera ido en tren. Nada ha decidido Paulino sobre el arbitraje; espera la llegada de Brix, su entendedor.—Solache.

## Cincoenta heridos en Santiago de Cuba

LONDRES, 12.—Telegrafían de Nueva York al "Times" dando cuenta de que, en los disturbios de Santiago de Cuba, ha habido un muerto y más de cincuenta heridos, algunos de ellos tan graves que se teme que fallezcan.

## Indice - resumen

Deportes .....	Pág. 4
De sociedad .....	Pág. 5
La vida en Madrid .....	Pág. 5
Cine y teatros .....	Pág. 6
La Hava del jardín del Rey (folletín), por J. de Chey-lun .....	Pág. 6
Información comercial y financiera .....	Pág. 7
La Universidad Gregoriana, por Manuel Graña .....	Pág. 10
Los chisperos de hogaño, por "Curro Vargas" .....	Pág. 10
De actualidad económica (Ojadas relámpago), por Tomás de Martín-Barbado .....	Pág. 10
Paliques femeninos (Epistolario), por "El Amigo Teddy" .....	Pág. 10
La situación del Gobierno Tardieu en Francia, por R. L. .....	Pág. 10

## Confesión de parte...

La falta de organización interior del ministerio de Instrucción pública es del dominio común hace bastante tiempo, pero lo que nunca se había visto, y es peculiaridad de la presente etapa, es que tal desorganización sea declarada repetidamente de real orden.

El "Boletín Oficial" de 7 de noviembre confiesa que por errónea interpretación de una ley está funcionando en Madrid un Tribunal de oposiciones con veintidós jueces, en vez de los cinco que debía tener. El ministro no sale de su asombro al ponderar tamaño absurdo, del que no se había percatado hasta mediadas las oposiciones.

En la "Gaceta" del 12 del mismo mes vuelve el ministro a declarar, a propuesta de otras oposiciones, que "la sorpresa y del señor subsecretario ha sido absoluta al ver puesta la firma en el texto de real orden de que no tuvieron preventivo informe de que se tratara de Tribunal renovado y antireglamentariamente perfeñado".

Nosotros, en cambio, no nos sorprendemos de nada. Tales cosas hemos visto perpetrarse en el ministerio de Instrucción pública, a ciencia y conciencia del señor Tomo, que no se acuerda recordadas bajo su firma por el ministro.

## Confesión de parte...

La falta de organización interior del ministerio de Instrucción pública es del dominio común hace bastante tiempo, pero lo que nunca se había visto, y es peculiaridad de la presente etapa, es que tal desorganización sea declarada repetidamente de real orden.

El "Boletín Oficial" de 7 de noviembre confiesa que por errónea interpretación de una ley está funcionando en Madrid un Tribunal de oposiciones con veintidós jueces, en vez de los cinco que debía tener. El ministro no sale de su asombro al ponderar tamaño absurdo, del que no se había percatado hasta mediadas las oposiciones.

En la "Gaceta" del 12 del mismo mes vuelve el ministro a declarar, a propuesta de otras oposiciones, que "la sorpresa y del señor subsecretario ha sido absoluta al ver puesta la firma en el texto de real orden de que no tuvieron preventivo informe de que se tratara de Tribunal renovado y antireglamentariamente perfeñado".

Nosotros, en cambio, no nos sorprendemos de nada. Tales cosas hemos visto perpetrarse en el ministerio de Instrucción pública, a ciencia y conciencia del señor Tomo, que no se acuerda recordadas bajo su firma por el ministro.

## El servicio militar

LIMA, 12.—La Junta de gobierno la decretado la reorganización de los registros de los ciudadanos de veinte a cincuenta años, en condiciones de prestar servicio militar.

Al mismo tiempo dispone sean separados del servicio militar todos aquellos que no estén en condiciones de alistarse en filas.—Associated Press.

## Extensión de impuestos a títulos portugueses

LISBOA, 12.—El ministro de Hacienda ha publicado un decreto por el que quedan exentos de los impuestos actuales los títulos de la deuda pública consolidada, tanto interna como externa, con cargo a la Junta del Crédito público.—Correia Marques.

## Un subsecretario roba un traje en Canadá

TORONTO, 12.—El señor Balantyne, subsecretario de Estado en el departamento del Trabajo de Ontario, ha sido reconocido culpable de haber robado un gran almacén un traje, valorado en quinientos dólares.

El asunto está pendiente de sentenciación.

## Comemoración del armisticio

LONDRES, 12.—El Príncipe de Gales asistió ayer a la fiesta organizada por la "British Legion" en el Albert Hall, dirigiendo una alocución a los ex combatientes de la gran guerra, pidiéndoles que guardasen siempre vivo el recuerdo de aquellos horrores, por el interés de la paz futura.

## LA PROXIMA SESION ESTA CONVOCADA PARA EL LUNES

LONDRES, 12.—El rey Jorge ha inaugurado esta mañana solemnemente la Conferencia de la Tabla Redonda. La ceremonia se ha desarrollado en la galería real de la Cámara de los Lores, en la que el Soberano inauguró la Conferencia naval.

A las doce de la mañana entró el Rey y tomó asiento en el Trono, colocándose a su derecha los Principes de los Estados de la India y sus ministros. Los miembros del Gobierno británico se colocaron a la izquierda del Soberano. Frente al Monarca inglés se colocaron los delegados indios, vestidos de negro.

El rey Jorge ha pronunciado un breve discurso en el que ha puesto principalmente de relieve el hecho de que por primera vez en la Historia, los hombres de Estado de la Gran Bretaña y de la India y los jefes de ésta han tomado asiento alrededor de la Tabla Redonda para discutir y llegar a un acuerdo en lo que se refiere a la forma que habrá de revestir el futuro Gobierno de la India.

El Rey insistió en su discurso en la extrema importancia que concede a los trabajos de la Conferencia.

**Macdonald, presidente**

Terminado el discurso del Monarca, la asamblea ha procedido a la elección de su presidente, que ha recaído sobre el primer ministro, Macdonald. Este pronunció a su vez un discurso en el que, después de dar como el Rey la bienvenida a los delegados indios, dio las gracias a la asamblea por haberle designado para presidir la misma, declarando que comprendía perfectamente la grave responsabilidad que asumía al hacerse cargo de dicha presidencia. Me doy cuenta exacta—añadió—de las graves dificultades que me esperan y de lenguaje que han de presentarse en el curso de los trabajos, pero también me doy cuenta de la buena voluntad y de los deseos de todos de llegar a una inteligencia completa.

Macdonald, continuando su discurso, hizo resaltar la presencia en la Conferencia de representantes de los tres partidos, lo que demuestra la importancia que todo el país y el Imperio conceden a la cuestión de la India y al "Commonwealth" británico.

Hablaron a continuación los diferentes príncipes de los Estados indios, quienes, en general, expresaron su confianza en el feliz resultado de la Conferencia.

Se levantó la sesión, convocándose la próxima para el lunes próximo.

## Una día de duelo

KARACHI, 12.—Todos los almacenes y mercados han cerrado hoy y la ciudad celebra un día de duelo con motivo de la apertura en Londres de la Conferencia de la India.

## Clausura de la C. Imperial

LONDRES, 12.—La sesión de clausura de la Conferencia Imperial está fijada provisionalmente para el viernes. No asistirá el general Hertzog, primer ministro de Africa del Sur, que sale para su país ese mismo día.

Mañana por la mañana se cree que habrán terminado los debates sobre las cuestiones económicas, en especial sobre las cuotas de importación, la oficina de lo mismo y las compras en gran escala con las que se quiere sustituir a la preferencia imperial arancelaria.

## El boicot indio

NUEVA DELHI, 12.—El Congreso nacional indio ha pasado una comunicación a los propietarios de haciendas de Bombay comendándoles a firmar un compromiso de cesar en sus relaciones financieras y comerciales con los Bancos y proveedores ingleses, trasladando esa clase de negocios a firmas indias. También les exige que adquieren únicamente mercaderías indias.

## Veinticinco heridos

BOMBAY, 12.—A consecuencia de una carga dada por la Policía para disolver una manifestación que había sido organizada como protesta contra la conferencia de la mesa redonda han resultado 25 personas heridas. Los manifestantes intentaron penetrar en las oficinas del Gobierno.

## DISTURBIOS EN UNA MINA PERUANA

LIMA, 12.—Se dice que en la mina de cobre "Mal paso" se han producido disturbios de importancia, resultando siete personas muertas. Dos de los fallecidos son de nacionalidad norteamericana y otro austriaco.

Los propietarios de la mina han suspendido los trabajos y despedido a todos los trabajadores extranjeros.—Associated Press.

## El Gobierno austriaco no piensa dimitir

VIENA, 12.—No se cree probable que el Gobierno haya pensado en dimitir, a pesar de que todos los partidos creen que han ganado las elecciones. La apertura del Parlamento se celebrará el día 9 de diciembre.

## Dos millones para el paro en Checoslovaquia

PRAGA, 12.—El periódico "Narodny Listy" anuncia que el presidente Masaryk ha condecorado una suma de dos millones de coronas checoslovacas a socorrer a los sin trabajo.

La cuarta parte de dicha suma, es decir, medio millón de coronas, la percibirán los obreros sin trabajo de la capital.

## Emilio Sauer, condecorado con la Legión de Honor

PARIS, 12.—Hoy le han sido impuestas las insignias de Comendador de la Legión de Honor al célebre compositor y pianista austriaco Emilio Sauer, muy conocido en España, donde ha dado varios conciertos.

## LIBRO DE CUENTOS, PREMIADO

PARIS, 12.—El premio "Gringoire", de quince mil francos, ha sido concedido al señor Daniel Rops, por su libro de cuentos titulado "Deux hommes en moi".

## LA HABITACION DE VICTOR HUGO

PARIS, 12.—En el Museo de Victor Hugo ha sido inaugurado el salón en que se encuentran reunidos los muebles y objetos que habían figurado en la habitación del poeta.

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805

# NOTAS POLITICAS

### Ayer quedó redactado el decreto de acortamiento de plazos electorales. Reorganización de la "Gaceta". Se pide al Gobierno el arreglo de la carretera de Vigo a Madrid

#### Dicen los socialistas

Los contratistas, esta tarde se han declarado en huelga. Los contratistas de las obras afirman que los jornales que disfrutaban los obreros eran superiores a los fijados en el "Boletín Oficial" de la provincia cuando se publicó el anuncio de la contrata de las obras. Hasta ahora hay tranquilidad absoluta.

**OVIEDO, 12.**—El presidente del Sindicato minero asturiano, Amador Fernández, ha hecho las siguientes declaraciones: "Lo justo en toda huelga es saber por qué se va a ella y el objetivo que se persigue. En ésta no ha ocurrido así. Sin consulta previa, sin más mandato que el de unos cuantos se ha declarado este paro, que más vale no tenga consecuencias funestas para los trabajadores. Es verdad que están todos en huelga, pero no todos están convencidos de que hay un hecho bien las cosas. El temor a que se les pudiera meter de malos compañeros llevó a la huelga a infinidad de mineros que se agarraron a tomar tal resolución en la votación hubiera sido secreta. Esto es falta de civismo. A nosotros—continúa—no nos inquietan en cuanto a nuestra labor futura; nos duele por las consecuencias que puedan derivarse para los trabajadores.

**Despacho con el Rey**  
Con su majestad despacharon el presidente del Consejo y el ministro de Marina. Este se limitó a decir que había llevado firma y que el índice de ésta la facilitaría en el ministerio.

**Para el Consejo de hoy**  
Ayer quedó redactado y puesto en limpio en la Presidencia del Consejo el decreto de acortamiento de los plazos electorales.

**Conferencia de ministros**  
Ayer mañana celebraron una extensa conferencia el ministro de Gracia y Justicia y el de Economía en el despacho oficial de este último.

**Dice el conde de Romanones**  
Ayer regresó de Toledo el conde de Romanones. A preguntas de un redactor nuestro manifestó que era cierto que había visto al Rey en la cacería celebrada en la finca del Castañar.

**La huelga general**  
OVIEDO, 12.—El Sindicato Único ha publicado un manifiesto, en el que anuncia la huelga general para mañana, en todas las minas, por cuarenta y ocho horas.

**Otros conflictos**  
VALENCIA, 12.—El gobernador civil, habiendo hecho un informe sobre la huelga, ha dicho que le habían informado de que por la mañana habían entrado a trabajar en algunos talleres más obreros que ayer. Con este motivo, sostuvo con los periodistas el siguiente diálogo: "¿No hay corrientes de solución?"

**ZARAGOZA, 12.**—Se han unido a los huelguistas mosatistas los obreros de la casa López, únicos que hasta ahora no habían parado en la calle de la Encina, cuando salía un camión de la fábrica de Allué, cargado de bodegas, un grupo numeroso de huelguistas se acercó arrojando las bodegas al suelo.

**Exposición Nacional de Horticultura**  
RETIRO (Zona de Recreos)  
Hoy jueves, a las 12, concierto por la Banda Municipal.  
ENTRADA: 1 PESETA

**SOMBREROS MONTERA, 6 BRAVE**  
Nuestros suscriptores de Madrid deben recibir EL DEBATE en su domicilio antes de las nueve y cuarto de la mañana

**Declaraciones del presidente sobre los funcionarios públicos**  
La revista "Finanzas y Tributos" publica unas declaraciones del general Berenguer sobre la agrupación profesional y mejoras económicas de los funcionarios públicos.

**La mañana del presidente**  
El general Berenguer conferenció ayer mañana con el presidente del Tribunal Supremo y recibió al gobernador civil de Cádiz.

**Las oposiciones restringidas a notarios**  
En el ministerio de Gracia y Justicia ayer esta nota: "Ayer tarde terminó el primer ejercicio de las oposiciones a Notarías entre notarios en el que han sido aprobados 85 opositores y desahuciados 14, que han realizado el ejercicio, habiendo dejado presentarse ante el Tribunal o retirándose de él sin actuar otros 114 solicitantes."

**Los juzgados suprimidos por la Dictadura**  
Esta mañana visitó al subsecretario de Gracia y Justicia una comisión de secretarios judiciales para pedirle que los juzgados que fueron suprimidos por la Dictadura sean de nuevo restablecidos.

**El casino de clases de Sevilla**  
Anteanoche llegó a Madrid una comisión de la directiva del Casino de Clases de Sevilla, integrada por el presidente, suboficial de Caballería señor Lozano, y vocales, señor Carabayo Reina, sargento de la Guardia civil, y señor García Plata, sargento de Infantería. Fue recibida en la estación por la directiva in situ del Casino de Clases de Madrid.

**Reorganización de la "Gaceta"**  
El ministro de la Gobernación estuvo esta mañana en la calle de Alonso Cano presenciando los trabajos de salvamento. Luego regresó al Ministerio y recibió al jefe técnico del avión "C-38", acompañado del director de la representación de la Junkers en Madrid, señor Espinosa.

**Las bases de trabajo de los empleados de Banca**  
En el ministerio de Trabajo facilitaron la siguiente nota: "Consejo de Corporación de Banca.—Habiéndose recibido en esta Corporación quejas de empleados de diferentes empresas por no haberseles puesto de manifiesto las relaciones y plantillas a que se refiere la disposición transitoria tercera de las Bases de Trabajo por el que se rige el personal de Banca, corresponde hacer constar que el plazo de treinta días dentro del que las empresas bancarias tienen la obligación de cumplir con dicha disposición, debe computarse desde la fecha de publicación de las Bases en la "Gaceta" de 9 de octubre de 1930, y descontarse por inhábiles los días festivos."

**El distrito de Pastrana**  
El candidato por Pastrana, don Agustín Robles, ha dirigido un manifiesto a su distrito, en el que expone el programa de su actuación. Entre otros puntos pide la creación de la Guardia rural y la modificación de algunos artículos de la ley de Aguas.

**El transporte de pescado a Madrid**  
VIGO, 12.—La Prensa local se queja del mal estado en que va quedando la carretera general de Vigo a Madrid, a causa de la reducción del capítulo de gastos para su conservación. La magnífica carretera había creado aquí un buen servicio de camiones automóviles, que llevaban pescado en pocas horas desde la Ribera de Berbes a los pueblos interiores de la carretera impide que los "autos"

**La Alianza I. de Turismo**  
ALICANTE, 12.—Han llegado numerosos delegados de los Touring Clubs extranjeros, que serán obsequiados con una fiesta en el Club de Regatas.

**MURCIA, 12.**—De Granada y Almería llegaron hoy en numerosos automóviles, los miembros del Touring Club. Se habilitó el tránsito por la calle del Príncipe Alfonso. En la puerta del Casino fueron recibidos por el Ayuntamiento en pleno, que les obsequió con un "lunch" y concierto. Ofreció el agasajo el alcalde, señor Maza. Lo agradeció el belga M. Marmont, que anunció las bellezas de la región, prometió hacer una visita detenida. La caravana continuó más tarde a Alicante, donde permanecerán.

**El plan Young**  
BERLIN, 12.—El señor James W. Gerard, embajador de los Estados Unidos, ha manifestado que considera probable que Alemania repudie el plan Young dentro de diez u ocho meses, época en que los aliados deben cesar sus pagos a los Estados Unidos.

**Comentarios alemanes**  
NAUEN, 12.—"La Correspondencia Diplomática Política Alemana" contesta en un artículo titulado "Propaganda preventiva contra una posible revisión" a los artículos publicados en la Prensa de París acerca de la posible petición por parte de Alemania de una revisión o de una moratoria de las reparaciones. "La Correspondencia" dice que Alemania se reserva el decidir ella sola el momento y el modo que considere oportunos para establecer la revisión, de acuerdo con lo estipulado en el plan Young.

## EL RESULTADO DE LAS ELECCIONES ALEMANAS



LA CRUZ GEMMADA (el símbolo de los racistas), EN MARCHA ("Kladderadatsch", Berlín.)

El conde de Bugallal intenta dar al viejo partido nuevas orientaciones sociales y procedimientos rápidos y eficaces de propaganda, de acuerdo con las exigencias del día.

**Reorganización de la "Gaceta"**  
Una disposición ayer aparecida aclaró, a petición de la Junta central de Colegios oficiales de agentes comerciales, la interpretación que debe darse a la palabra "Comercio", consignada en el artículo 31 de la clase tercera, tarifa segunda de Industrial.

**Por los ministerios**  
Hacienda.—El ministro recibió a la Asociación nacional de constructores de obras públicas, a una Comisión del gremio de electricidad y a otra de obreros cerilleros.

**El distrito de Pastrana**  
El candidato por Pastrana, don Agustín Robles, ha dirigido un manifiesto a su distrito, en el que expone el programa de su actuación. Entre otros puntos pide la creación de la Guardia rural y la modificación de algunos artículos de la ley de Aguas.

**El transporte de pescado a Madrid**  
VIGO, 12.—La Prensa local se queja del mal estado en que va quedando la carretera general de Vigo a Madrid, a causa de la reducción del capítulo de gastos para su conservación. La magnífica carretera había creado aquí un buen servicio de camiones automóviles, que llevaban pescado en pocas horas desde la Ribera de Berbes a los pueblos interiores de la carretera impide que los "autos"

**Secretaría del partido liberal-conservador**  
Se están reorganizando las huestes del histórico partido liberal-conservador. Su jefe, el conde de Bugallal, ha establecido en el Círculo Liberal-Conservador,

**El comercio exterior inglés**  
LONDRES, 12.—Durante el mes de octubre, las importaciones inglesas se han elevado a 90.860.013 libras esterlinas, lo que representa una disminución de 19.377.527 libras en comparación con el mismo mes del año anterior.

**Notas varias**  
ALICANTE, 12.—La Diputación en la sesión de hoy acordó por unanimidad abonar al médico del Hospital Provincial don Carlos Manso Pinedo, artículo de empleo y sueldo por la Diputación de la Dictadura, y repuesto en virtud de fallo de los Tribunales, la cantidad de 150.000 pesetas de indemnización a que tiene derecho a exigir el pago a la Diputación el presidente de la Diputación, don Joaquín Pérez Lila, y el presidente de la Junta de Obras del Puerto, don José León Carranza.

**El plan Young**  
BERLIN, 12.—El señor James W. Gerard, embajador de los Estados Unidos, ha manifestado que considera probable que Alemania repudie el plan Young dentro de diez u ocho meses, época en que los aliados deben cesar sus pagos a los Estados Unidos.

## SE HAN COMETIDO EN NUEVA YORK 89 ASESINATOS DESDE HACE UN MES

### Ayer se celebró el entierro de uno de los "reyes del alcohol"

Féretro chapeado de oro y ocho automóviles de flores

**NUEVA YORK, 12.**—Hoy se ha celebrado el entierro de Benny Gallo, su cesor de Boaventura, como rey de los contrabandistas de alcohol, y asesinado hace cuatro días. Murió sin revelar el nombre de sus agresores.

**El comercio exterior inglés**  
LONDRES, 12.—Durante el mes de octubre, las importaciones inglesas se han elevado a 90.860.013 libras esterlinas, lo que representa una disminución de 19.377.527 libras en comparación con el mismo mes del año anterior.

**Notas varias**  
ALICANTE, 12.—La Diputación en la sesión de hoy acordó por unanimidad abonar al médico del Hospital Provincial don Carlos Manso Pinedo, artículo de empleo y sueldo por la Diputación de la Dictadura, y repuesto en virtud de fallo de los Tribunales, la cantidad de 150.000 pesetas de indemnización a que tiene derecho a exigir el pago a la Diputación el presidente de la Diputación, don Joaquín Pérez Lila, y el presidente de la Junta de Obras del Puerto, don José León Carranza.

**El plan Young**  
BERLIN, 12.—El señor James W. Gerard, embajador de los Estados Unidos, ha manifestado que considera probable que Alemania repudie el plan Young dentro de diez u ocho meses, época en que los aliados deben cesar sus pagos a los Estados Unidos.

**Comentarios alemanes**  
NAUEN, 12.—"La Correspondencia Diplomática Política Alemana" contesta en un artículo titulado "Propaganda preventiva contra una posible revisión" a los artículos publicados en la Prensa de París acerca de la posible petición por parte de Alemania de una revisión o de una moratoria de las reparaciones. "La Correspondencia" dice que Alemania se reserva el decidir ella sola el momento y el modo que considere oportunos para establecer la revisión, de acuerdo con lo estipulado en el plan Young.

**MURCIA, 12.**—De Granada y Almería llegaron hoy en numerosos automóviles, los miembros del Touring Club. Se habilitó el tránsito por la calle del Príncipe Alfonso. En la puerta del Casino fueron recibidos por el Ayuntamiento en pleno, que les obsequió con un "lunch" y concierto. Ofreció el agasajo el alcalde, señor Maza. Lo agradeció el belga M. Marmont, que anunció las bellezas de la región, prometió hacer una visita detenida. La caravana continuó más tarde a Alicante, donde permanecerán.

**El Arzobispo de Valencia en Talavera**  
TALAVERA DE LA REINA, 12.—Ha llegado el Arzobispo de Valencia, doctor Meo, que pasará aquí varios días de descanso.

**El Obispo de Tuy en Santiago**  
CORUNA, 12.—El Obispo de Tuy, doctor García, visitó Santiago con objeto de orar ante la tumba del Apóstol. Visitó los principales monumentos y regresó a su diócesis, prometiendo volver con más calma para visitar detenidamente Compostela.

**Las obras del Pilar**  
ZARAGOZA, 12.—La suscripción para las obras del templo del Pilar ascienden a 2.716.611,70 pesetas.

**COMISION ESPECIAL PARA COMBATIR LA CARESTIA EN ALEMANIA**  
ESTARA PRESIDIDA POR EL CANCELLER BRUNING

**Algunos gremios no cumplen lo pactado con el Gobierno**  
NAUEN, 12.—El Gobierno, ante la efervescencia que se ha empezado a sentir en la opinión pública por la absoluta ineficacia obtenida hasta ahora en el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y por el sabotaje impuesto por las fábricas, para no acceder a la reducción del precio del pan, ha creado una Comisión especial, que presidida por el canciller, activará las negociaciones y las hará extensiva a otros artículos, con el fin de vigilar más de cerca el control en las tiendas, el cumplimiento de las reducciones prometidas en los precios.

## MUNDO CATOLICO

### NUEVA DIOCESIS EN LA ISLA DE TIMOR

(De nuestro corresponsal)  
LISBOA, 12.—La Santa Sede, de acuerdo con el Gobierno portugués, tiene el propósito de crear una nueva diócesis en la Isla de Timor, que actualmente pertenece a la diócesis de Macau, pero de la cual está muy distante.—Correia Marques.

**El Arzobispo de Valencia en Talavera**  
TALAVERA DE LA REINA, 12.—Ha llegado el Arzobispo de Valencia, doctor Meo, que pasará aquí varios días de descanso.

**El Obispo de Tuy en Santiago**  
CORUNA, 12.—El Obispo de Tuy, doctor García, visitó Santiago con objeto de orar ante la tumba del Apóstol. Visitó los principales monumentos y regresó a su diócesis, prometiendo volver con más calma para visitar detenidamente Compostela.

**Las obras del Pilar**  
ZARAGOZA, 12.—La suscripción para las obras del templo del Pilar ascienden a 2.716.611,70 pesetas.

**COMISION ESPECIAL PARA COMBATIR LA CARESTIA EN ALEMANIA**  
ESTARA PRESIDIDA POR EL CANCELLER BRUNING

**Algunos gremios no cumplen lo pactado con el Gobierno**  
NAUEN, 12.—El Gobierno, ante la efervescencia que se ha empezado a sentir en la opinión pública por la absoluta ineficacia obtenida hasta ahora en el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y por el sabotaje impuesto por las fábricas, para no acceder a la reducción del precio del pan, ha creado una Comisión especial, que presidida por el canciller, activará las negociaciones y las hará extensiva a otros artículos, con el fin de vigilar más de cerca el control en las tiendas, el cumplimiento de las reducciones prometidas en los precios.

**MURCIA, 12.**—De Granada y Almería llegaron hoy en numerosos automóviles, los miembros del Touring Club. Se habilitó el tránsito por la calle del Príncipe Alfonso. En la puerta del Casino fueron recibidos por el Ayuntamiento en pleno, que les obsequió con un "lunch" y concierto. Ofreció el agasajo el alcalde, señor Maza. Lo agradeció el belga M. Marmont, que anunció las bellezas de la región, prometió hacer una visita detenida. La caravana continuó más tarde a Alicante, donde permanecerán.

**El Arzobispo de Valencia en Talavera**  
TALAVERA DE LA REINA, 12.—Ha llegado el Arzobispo de Valencia, doctor Meo, que pasará aquí varios días de descanso.

**El Obispo de Tuy en Santiago**  
CORUNA, 12.—El Obispo de Tuy, doctor García, visitó Santiago con objeto de orar ante la tumba del Apóstol. Visitó los principales monumentos y regresó a su diócesis, prometiendo volver con más calma para visitar detenidamente Compostela.

**Las obras del Pilar**  
ZARAGOZA, 12.—La suscripción para las obras del templo del Pilar ascienden a 2.716.611,70 pesetas.

**COMISION ESPECIAL PARA COMBATIR LA CARESTIA EN ALEMANIA**  
ESTARA PRESIDIDA POR EL CANCELLER BRUNING

**Algunos gremios no cumplen lo pactado con el Gobierno**  
NAUEN, 12.—El Gobierno, ante la efervescencia que se ha empezado a sentir en la opinión pública por la absoluta ineficacia obtenida hasta ahora en el abaratamiento de los artículos de primera necesidad y por el sabotaje impuesto por las fábricas, para no acceder a la reducción del precio del pan, ha creado una Comisión especial, que presidida por el canciller, activará las negociaciones y las hará extensiva a otros artículos, con el fin de vigilar más de cerca el control en las tiendas, el cumplimiento de las reducciones prometidas en los precios.

**ZAHARA**  
SUS CHOCOLATES CON CHURROS SON EXQUISITOS

**LA SEÑORA.** — Muy bien. Esta es la clase de listones que deseo. Déme usted éste.

**¿Pero cómo es posible, doctor? ¿No ha sido usted aún reconvenido?**  
—Tengo muchos enemigos en este mundo, señora.  
—Y en el otro, doctor; y en el otro.

—¿Qué te parece? He logrado montar mi cocina con todos los refinamientos modernos.

—¿Me permites que te sea franco? ¡Prefiero los callos a la madreleña!

—¡Y yo! ¡Ya los tengo encargados para esta noche en el Casino!

—¿Qué tal su hija con el piano?

—No va mal. Ya se ha muerto toda la polilla que había en casa cuando ella empezó a tocar.

—¿Anda, malvado, mal hombre! ¡Y me quejaré de tus insultos al juez!

—¿Pero cómo es posible, doctor? ¿No ha sido usted aún reconvenido?

—Tengo muchos enemigos en este mundo, señora.

Información general de provincias

Brillante clausura de la Exposición Agrícola de Lérida. Dos ancianos y tres niños asfixiados en un incendio

Un homenaje

ALICANTE. 12.—La Diputación ha acordado patricular su gratitud al diputado don Santiago Soler Arenal por la labor meritoria realizada en la Casa de Beneficencia, donde ha introducido mejorías profesionales y efectuado obras que transformaron el establecimiento en uno de los mejores de España.

El "gordo" en Almería

ALMERIA. 12.—Las cuatro series del "gordo" del sorteo de hoy, se han vendido en esta capital. Los favorecidos ascendieron a 30. Los favorecidos en esta venta de Almería hace muchos años. Se sabe que el administrador de las rentas públicas, don Rafael Guerrero, juzga los dos decimos. El jefe de la sección de Presupuestos del Ayuntamiento, don Federico Torres, lleva doce decimos, uno por cada hijo que tiene. Los restantes decimos están muy repartidos.

Mercancías aprehendidas

ARANJUEZ. 12.—Los carabineros sorprendieron en la carretera de Cádiz al camión de la matrícula de Alicante número 5.235, que llevaba 15 bultos de pieles, que, por carecer de los requisitos necesarios para circular, quedaron detenidos en el Ayuntamiento.

El choque de tranvías de Bilbao

BILBAO. 12.—Mejoran los heridos en el choque de tranvías ocurrido ayer. El Juzgado tomó declaración al conductor y conductor de uno de los tranvías. Se desconoce el resultado de la diligencia.

—En Durango, en un descuido de sus padres, pereció ahogada la niña de diez y siete meses, María Antequera.

—Esta madrugada se cometió un robo en un restaurante de la calle de Buenos Aires. Los ladrones rompieron puertas y ventanas, y se llevaron diversas cantidades de propiedad del dueño del establecimiento y los dependientes y varias botellas de licor.

El Conservatorio de Música

CADIZ. 12.—El comisario regio del Conservatorio de Música de Cádiz y sus profesores visitaron al gobernador, presidente de la Diputación y alcalde para que transmitieran al Gobierno su gratitud por el interés demostrado en favor de dicho Centro. Al mismo tiempo dieron las gracias a aquellas autoridades por el apoyo que le han prestado.

Marinero muerto en un accidente

CADIZ. 12.—En el vapor pesquero "Triunfal", al efectuar el tripulante Luis López un maniobra, se cayó desde el costado natural de Coruña la operación de levantar las redes con la maquinilla elevadora, recibió un fuerte golpe en el vientre, consecuencia de las lesiones recibidas falleció en el momento.

—Con dirección a Larache zarpó el vapor "Coeta Arolas", con 100 reclusos destinados a aquella zona, y seis oficiales y cinco clases.

Torpederos franceses

CORUNA. 12.—Procedentes de Brest llegan hoy a Coruña tres torpederos franceses escoltados por un torpedero. Se dirigen a Tolón.

Radiocomunicación con los barcos pesqueros

CORUNA. 12.—Hoy se han hecho pruebas en Monte Alto de una estación de radiotelefonía y telegrafía, para uso de los barcos pesqueros. Buques instalados a 400 y 600 millas de distancia, dieron todas las novedades de a bordo, cuando se recogió, tiempo que hacía, etcétera.

—En la estación del Norte se quemó esta mañana un camión de la Esplanada de Villava, cargado de papel. El conductor, Miguel Bermejo, sufrió quemaduras en ambas manos, de carácter grave. Los daños ascienden a 16.000 pesetas.

El Patronato de Ciegos

PAMPLONA. 12.—La Diputación ha acordado ofrecer al Estado 1.779.551,30 pesetas por la cesión de terrenos y las obras realizadas en los edificios del antiguo Hospital de Barañáin, donde se había pensado edificar el Patronato de Ciegos de España, comprando y cediendo para compensar la diferencia de coste pagado por el Estado a atender al cuidado y educación de los ciegos de Navarra y provincias Vascongadas.

—El ministro de Instrucción pública ha remitido al gobernador civil 2.600 pesetas para organizar una colonia de niños entornos.

Muerto por una granada

GERONA. 12.—En el pueblo de Espolera el vecino Juan Tarench se encontró una granada, al parecer de Artillería. Este, al intentar desarmarla, se hallaba manipulando las bombas y una de ellas hizo explosión, causando la muerte de Tarench. Su amigo resultó con graves heridas.

El suministro de aguas a Gijón

GIJÓN. 12.—Hoy han entrado en el depósito de aguas de Rocas las de la nueva traida de Nava, que dentro de unos días se distribuirá para el consumo público. Rinden 100 litros por segundo. Con este nuevo suministro se consigue resolver el viejo problema del agua y la antigua traida de Liantones, se aprovechará sólo para riegos.

Muerto en riña

MÁLAGA. 12.—A las nueve de la noche, en la calle de Carbonero, número 7, riñeron por antiguos resentimientos, el francisco Parrado Domínguez, de veintidós años, y Antonio Lozano Hernández, de veintiseis años. El resultado fue la muerte de Parrado por un golpe de Francisco que recibió de la cual falleció en la Casa de Socorro. El agresor resultó herido leve.

—En el pueblo de Montañequé, y en el lugar llamado Barranco de la Escalera, se ha encontrado el cadáver de un hombre. Se ignora si se trata de un crimen.

—En Málaga, Antonio Sánchez González fue herido en una riña que tuvo lugar en la Casa de Socorro. El agresor resultó herido leve.

Entrega de un pabellón

JEREZ DE LA FRONTERA. 12.—Esta mañana se ha celebrado el acto de entrega del pabellón de Santa Inés construido en el Sanatorio de Santa Inés a expensas del marqués de Estrella, destinado a niños raquíticos. El acto celebró una misa de requiem en que ofició el párroco don Sancho González. Fr. Guillermo Llop. En el centro de la capilla se había colocado un satacol con un cetro de flores dedicadas por los niños de Santa Inés, a la memoria del marqués de Estrella. Después de una

EL PRINCIPE DE GALES VOLO AYER MEDIA HORA EN EL "D. O. X"

Dirigió el aparato durante más de diez minutos

EL "HIDRO" GIGANTE LLEGARÁ EL SABADO A CORUÑA

El ingeniero La Cierva ha llegado a Nueva York

DIERON ESCOLTA AL BARCO CUATRO AUTOGIROS

LONDRES. 12.—El Príncipe de Gales ha volado hoy en el "D. O. X". Llegó a Calshot en un avión anfibio, propiedad del capitán Holt, rico comerciante canadiense; según parece este avión anfibio es el mayor de su clase que existe en el mundo.

Después de amanecer, el aparato navegó hasta ponerse al costado del "hidro" gigante, donde el conductor y sus esposas recibieron al Príncipe. El "D. O. X" levantó inmediatamente el vuelo y permaneció en el aire una media hora; voló sobre la isla de Withe. Durante el vuelo el Príncipe de Gales dirigió durante más de diez minutos el aparato.

Una vez desembarcado el Príncipe, el "D. O. X" se elevó de nuevo y realizó un vuelo corto con objeto de que el heredero de la Corona británica pudiese ver las maniobras de despegue y de amaraje.

El piloto jefe del "D. O. X" ha manifestado que por lo que ha podido ver el Príncipe es un piloto muy hábil. Se anuncia oficialmente que el "D. O. X" saldrá mañana viernes con dirección a Burdeos.

El sábado en Coruña

CORUNA. 12.—El avión gigante "D. O. X" llegará a esta ciudad el próximo sábado. Se ha desmentido el rumor de que el Rey vendría a visitarlo.

FERROL. 12.—El viernes marcharán a Coruña tres torpederos, que conducirán a Comisiones de jefes, oficiales y clases subalternas del Ejército y de la Marina. Invitados por los representantes de la Casa constructora del "hidro" gigante "D. O. X", para asistir al recibimiento y a los agasajos que se celebrarán en honor de los tripulantes.

La Cierva en Nueva York

NUEVA YORK. 12.—A bordo del transatlántico "Bremer" ha llegado a este puerto el inventor español don Juan La Cierva y Codorniu.

Cuatro autogiros tipo La Cierva, de la Casa Pitarca de Filadelfia, salieron al encuentro del "Bremer" y lo escoltaron hasta la Cuarentena, rindiendo homenaje al ingeniero español.

El señor La Cierva será huésped durante su estancia en los Estados Unidos del Mr. Harold Pitarca, de Filadelfia.—Associated Press.

Lena Bernstein, herida

BAGDAD. 12.—El avión de la aviación francesa, Lena Bernstein ha caído a tierra, desmoronándose.

El aviador y su mecánico han resultado ligeramente heridos.

El "G. 39" en Burdeos

BURDEOS. 12.—El avión gigante alemán "G-39", que aterrizó en esta ciudad a las una y cinco de la tarde, procedente de Vitoria, de donde salió a las once de la mañana. El avión pasará la noche de hoy en el aeródromo de Burdeos-Mérignac y mañana reanudará el vuelo con dirección al Bourget.

Desde su salida de Dessau, ha totalizado este avión 7.500 kilómetros de vuelo.

Kingsford Smith, superado

BANGKOK. 12.—Los aviadores franceses Goulette y Lalouette, procedentes de Calcuta, ha aterrizado en el aeródromo de Donnang, a las diez y ocho horas, hora local.

Los aviadores Costes y Bellonte han logrado así una "tournee" de amistad en Francia.

Paris-Saigón

VILLACOUBLAY. 12.—La aviadora francesa Marthe Hilz ha salido esta mañana para intentar realizar un "raid" Paris-Saigón y regreso.

Aviadores condecorados

CASABLANCA. 12.—El coronel aviador español don Pio Fernández Mulero ha impuesto hoy la medalla del Mérito Militar concedida por su Gobierno al comandante Chatalein, jefe de la Aviación

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Loudon, presidente de la Comisión Preparatoria del Desarme, reunida actualmente en Ginebra

La misión del diplomático holandés que dirige los trabajos de la Conferencia del desarme trae a la imaginación el mito de Sísifo. Muchas veces se ha vislumbrado el término de la labor—la Conferencia general del desarme—para, cuando Loudon pronunciaba el discurso de clausura, levantar acta de un fracaso más. Anteayer se discutió largamente sobre si uno de los artículos había de decir "cifra" o "cifras".

No es extraño, pues, que el presidente haya perdido en algún momento esa cualidad esencial del diplomático, la paciencia, y se haya negado a convocar a tan puntillosos discursadores. Loudon empezó su carrera como ministro de Holanda en Tokio, de allí pasó a Washington, después fué ministro de Negocios Extranjeros y, por último, embajador en París.

La dimisión del rector de la Universidad de Granada

Los estudiantes del plan antiguo aplauden al rector y los del plan moderno contraprotestan

Tuvo que intervenir la fuerza pública para restablecer el orden

Granada. 12.—La noticia de la dimisión del rector de la Universidad, señor Mesa, fué recibida esta mañana por los estudiantes del plan antiguo con gran disgusto y organizaron una manifestación en la Plaza de la Universidad y frases de simpatía para el doctor Mesa.

En la Universidad ha habido tranquilidad. Los estudiantes dicen que no han dado motivos para las sanciones impuestas, ya conocidas. Los alumnos del plan antiguo han entrado todos en clase. Los del plan Callejo son los que siguen en huelga.

En la Plaza de la Universidad protestaron ante la presencia de una sección de guardias de Seguridad, mandada por un teniente, a los que silbaron y dijeron que se marcharon. Poco después los guardias abandonaron aquellos lugares.

Esta tarde, a las seis, se reunirá el Claustro ordinario de la Universidad para tomar acuerdos.

VALENCIA. 12.—Continúan en huelga los alumnos de los tres primeros cursos de Derecho.

ZARAGOZA. 12.—Se han reunido los estudiantes de Medicina del primer curso del plan Torno, acordando no entrar en clase durante cuarenta y ocho horas, como protesta contra dicho plan. Piden la vuelta al de 1933.

Se constituye en Lérida una Unión Agrícola

LERIDA. 12.—Reunidos diferentes elementos agrarios acordaron la constitución de una Unión Agrícola para defensa de los intereses de la agricultura y la ganadería. El primer acto de preparación habieron don Manuel Florenza, por la Cámara Agrícola; Valle, Jordá, Vidal y otros, que hicieron resaltar la necesidad de la unión de los agricultores. Asistieron representantes de la mayoría de los Sindicatos y entidades agrícolas de la provincia. Se aprobó el reglamento provisional, que será presentado en su día al gobernador civil de la provincia. La nueva agrupación emprenderá una campaña por Cataluña y el resto de España.

de la región de Casablanca y al capitán Suffroy.

Con este motivo, los aviadores franceses han dado en honor del coronel Mulero un banquete que ha presidido el general Armengaud y al que han asistido numerosos oficiales y miembros del Aero Club de Marruecos.

Se va a desocupar el Centro de Dependientes

Los Sindicatos Libres han adquirido en seiscientos mil pesetas una casa para instalar su domicilio social. De esta manera termina una de las cuestiones más difíciles que tenía planteadas la política de Barcelona.

UN POEMA MUSICAL DE FALLA SOBRE LA "ATLANTIDA"

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal)

BARCELONA. 12.—Esta mañana se ha firmado por el presidente de la Federación Nacional de Sindicatos Libres la escritura de compraventa, por cerca de 600.000 pesetas, de la casa número 7 de la calle de la Unión, próxima a la Rambla del Centro, que era propiedad del Banco Hipotecario.

He aquí una noticia de trascendental interés para Barcelona y para Cataluña entera. Al fin los Sindicatos Libres "motu proprio", sin presión ni violencia alguna, van a desalojar el Centro de Dependientes de Comercio, aspiración suprema e irrefrenable de una gran masa de ciudadanos.

Durante varios meses se ha desechado la idea de ocupación del Centro a su antigua Directiva; se cursaron miles de telegramas al Gobierno en este sentido, desde todos los puntos de Cataluña y aun del extranjero y hasta recientemente desde algún periódico se lanzó la idea de asaltar el edificio para realizar por la violencia lo que no se conseguía por el camino legal.

Por su parte el Gobierno no veía forma de contentar a la gran masa de la opinión catalana. Hay cosas que no se pueden arregar de un solo plumazo, y el caso del Centro de Dependientes de Comercio parecía erizado de complicaciones legalistas; los propios Sindicatos Libres eran los más interesados en desprenderse del sambenito del Centro, que los rodeaba de un perjudicial ambiente de hostilidad, impopularidad y antipatía. Aseguraron que no tenían nada que ver con el Centro, que no eran sino simples inquilinos y publicaban notas oficiales allanándose de antemano a lo que se pedía. Recurrieron al antiguo presidente del Centro ofreciéndole el cargo de desocupar cada día el edificio, para que el Presidente persistente y tenaz continuaba arreglando el ambiente.

La opinión seguía culpando de usurpadores del "Centre Autonomista de Dependents de Comerç y de l'Indústria", asociación especialmente simpática, precisamente por los extremismos separatistas que caracterizaban a sus asociados, y por sus estridencias que motivaron medidas de represión por parte del Gobierno de la Dictadura. Los periódicos escritos en catalán son los que han rivalizado con especial ardor en la campaña en pro del Centro de Dependientes. Aunque a alguno de estos periódicos, como "La Veu de Catalunya", le conste que al recibir el Centro su primitiva fisonomía no serán precisamente sus socios los más entusiastas correligionarios.

¿Qué nueva tendencia prevalecerá en el Centro de Dependientes de Comercio cuando abandonen definitivamente el campo los Sindicatos Libres? ¿Volvieran mercantil de reconocida orientación comunista?

Sea de ello lo que fuere, es lo cierto que los Sindicatos Libres han comprado esta mañana una casa, que a ella trasladarán sus oficinas, saltando al fin el Centro de Dependientes. Con ello se habrá dado satisfacción a una de las más vehementes aspiraciones de Cataluña y cesarán los mítines, conferencias, artículos y polémicas de los periódicos, se suprimirá la cansina sección de protestas por lo del Centro y los telegrafistas del Estado se librarán de la agotadora tarea extraordinaria de cursar día tras día interminables telegramas al jefe del Gobierno pidiendo en miles de formas y con miles de apremios lo que ya desde hoy está conseguido.—Angulo.

"La Atlántida", musicada por Falla

BARCELONA. 12.—Se tienen noticias de que el maestro Falla ha terminado la música de "La Atlántida", poema de mossén Jacinto Verdaguer. El maestro Falla firmó un contrato con los editores Verdaguer para poder hacer la música de este poema. "La Atlántida" será estrenada por el Orfeón de Cataluña. Los motivos musicales más notables son "El hundimiento del Pirineo", el coro de "Las islas griegas" y "El descubrimiento de América". Cuantos conocen este poema sinfónico dicen que es la obra más notable del maestro granadino. Parece que será estrenada por el Orfeón en el Liceo, sin perjuicio de repetirse en otros teatros, que probablemente serán el teatro de la calle de la Unión y el teatro de la calle de la Reina.

Un Museo histórico barcelonés

BARCELONA. 12.—Van a ser trasladados del Palacio Nacional al Museo provincial las maravillas que se expusieron durante la Exposición. Como el traslado comprenda colecciones de frescos, romances, lo que exige grandes dependientes, se piensa solicitar del Estado autorización para trasladar las colecciones al Museo provincial instalado en la calle de San Agustín. Está en proyecto un Museo de recuerdos históricos barceloneses que irá a engrasar el Museo Carnavat.

Lena Bernstein, herida

BARCELONA. 12.—En el Paseo de Gracia, por haberse saltado una rueda, voló un "auto", ocupado por varios individuos. Resultaron heridos de gravedad Juan Domenech, y José María Tonell, y con lesiones menos graves, Emilio Lepell. Fueron asistidos en un Dispensario.

La huelga de descargadores

BARCELONA. 12.—Continúa la huelga de los descargadores de carbón. En los demás muelles, las mercancías descargadas de los buques han quedado depositadas en los muelles por no haber accedido al trabajo los carros y camiones que trasladan las mercancías. La tranquilidad es absoluta.

La suspensión de "Solidaridad Obrera"

BARCELONA. 12.—El juez especial instruye sumario por los delitos de Prensa y recurso presentado por "Solidaridad Obrera" respecto a la revocación de acuerdo de suspensión del diario, de acuerdo con lo que había solicitado el fiscal en su escrito.

El asunto de la casa Metalgraf

BARCELONA. 12.—En el Gobierno civil estuvo esta mañana una comisión de obreros de la casa Metalgraf de Badalona para dar cuenta al general Tavera del resultado de la reunión celebrada anoche. Dijeron que habían recogido 500 firmas de obreros que deseaban entrar a formar parte de la fábrica y parecían haberse comprometido a aceptar determinadas condiciones de su proyecto, éste podrá ser aceptado por las pequeñas potencias. Estas desearían especialmente que la instalación en el Collejale de los acorazados fuese inferior a 25.000 toneladas.

—Ambien desearían una mayor facilidad para trasladar una parte del tonelaje de una u otra categoría de conformidad con las necesidades especiales de cada potencia y una mayor elasticidad en la construcción de submarinos y destructores.

La llegada del infante don Carlos

PARIS. 12.—Se espera que las ventanillas del Banco Adam puedan abrirse de nuevo a los imponentes el viernes próximo para entregar a éstos una primera cantidad a cuenta de sus créditos.

Un solo gerente, el señor Lechou, presidente del Sindicato de banqueros, dirigirá el funcionamiento técnico del nuevo organismo.

Se hace notar que el éxito de las gestiones se ha debido en gran parte a los mismos imponentes, que han mostrado la mejor voluntad y han declarado, muchos de ellos, su propósito de continuar prestando su confianza al Banco, momentáneamente en dificultad.

EL BANCO ADAM

El Athletic vence al Unión Sporting por 6 a 1

Nueve partidos de gran interés para la próxima jornada. Pueden ser eliminados el Español y el Europa. Hasta el Oviado. Finales en Zaragoza y Coruña.

Football

Otra exhibición de la delantera atlética ATHLETIC CLUB..... 6 tantos (Buñúa, 2; Losada, 2; María, 2; Cuesta). \*Unión Sporting Club..... 1 (Olivola).

Con bastante público se ha celebrado este partido, por cierto, no desperdista el menor interés, a no ser por verse el Athletic conserva su potencialidad. Cuando los unionistas nada hicieron contra el Nacional, en el partido de ayer no tenían que desempeñar ningún papel; no había la menor sorpresa por la gran diferencia de los dos equipos, ya se desprende del número de tantos, tres en cada tiempo. Seis tantos, que lo mismo pudieron ser 10.

El Athletic volvió a realizar una buena exhibición en sus medios y delanteros sobre todo, en la segunda parte, en que el equipo manióbró como quiso. El Unión se defendió bien; sus medios actuaron casi siempre como defensivos y esta circunstancia contribuyó a que no se marcaran más tantos.

Poco después de la media hora, el Unión logró poner el marcador con la diferencia mínima 2-1. Poco antes del descanso, María marcó el tercero.

- Los seis tantos fueron a cual mejor. Algún balón dio en los paños y otro fue anulado. En resumen, un partido fácil. Y al parecer, tienen equipo los atléticos. Arbitro: señor García Soledad. Equipos: A. C.—Antonio, Corral—Arater, Santos—Ordóñez—Artega, María—Losada—Cuesta—Buñúa—Cuesta. U. C.—Martín, Navarro—Juste, Menguilla—Iturraspe—Jaso, Mazarrasa—Vega—Olaizola—Navarro—Del Campo.

Table with 5 columns: Club, Goals, Assists, Penalties, Fouls. Rows include Athletic Club, Unión Sporting, Racing Club, C. D. Nacional, S. D. Tranviaria, U. C. Euzko, C. D. Leonesa, Badañona, R. C. D. Espanol, C. D. Júpiter, Deportivo Balompe, C. D. Pueblo Nuevo, Racing Ferrolano, R. C. Deportivo-Real Club, C. D. Logroño, Real Sociedad, C. A. Osasuna.

La próxima jornada He aquí los partidos que han de jugarse en la próxima jornada: Para esta tarde: Centro S. D. Tranviaria-RACING CLUB. Para el domingo: Centro S. D. Tranviaria-ATHLETIC CLUB. Aragón Club Patria-IBERIA S. C. Asturias Club Gijón-REAL OVIEDO. Stadium Avilésimo - REAL SPORTING. Baleares ALFONSO XIII-Athletic. Canarias REAL VICTORIA-Gran Canaria. Cantabria ECLIPSE-Unión Club. Castilla-León C. D. LEONESA-C. D. Palencia. Cataluña Badañona-F. C. BARCELONA. R. C. D. ESPAÑOL-C. D. Europa. C. D. Júpiter-C. E. SABADELL. Extremadura DEPORTIVO BALOMPE - Emerita F. C. C. D. PUEBLO NUEVO-Unión Sporting. Galicia RACING FERROLANO-EIria F. C. BURGAS-Coruña. R. C. Deportivo-REAL CLUB CELTA. Gulpízcua C. D. Logroño-REAL UNION. REAL SOCIEDAD-Euskalduna. C. A. OSASUNA-Tolosa F. C. Murcia CARTAGENA F. C.-Real Murcia. IMPERIAL-LORCA. Navarra BERRI BERRI-Izarra. Sur R. C. RECREATIVO-Real Betis Bañopiel. SEVILLA F. C.-Malagueño F. C. Valencia Levante F. C.-VALENCIA F. C. GIMNASTICO-Sporting. Saguntino-C. D. CASTELLON. Vizcaya C. D. ALAVES-Arenas Club. ESTEAO-Baracaldo.

Todos los partidos se jugarán en los campos de los Clubs citados en primer lugar. Los nombres en mayúsculas son los favoritos. Breves impresiones De este conjunto de partidos, tenemos nueve de un interés extraordinario por que proclaman al campeón o le dan las mayores probabilidades, y en el peor de los casos por que califican al vencedor para el campeonato nacional.

Asamblea de la Federación Internacional de Billar

Calendario de los principales concursos. El campeonato mundial a tres bandas se celebrará el 21 de mayo en Barcelona

En sus días más optimistas, que el partido de Gijón pudiera revestir tanta importancia. El SPORTING ha colocado realmente al OVIEDO en un trance muy delicado; en el peor de los casos hay que esperar y gracias a esta circunstancia la probabilidad de pasar adelante no se presenta tan oscura. El modesto Club Gijón tiene asegurada la parte económica. ¿Y el partido? Creemos que los ovienenses son un poco mejores. Pero ha de ser un partido muy reñido, porque en el primer partido, el OVIEDO no demostró una superioridad terminante; es un equipo, no de mucha moral, cosa que le tendría en gran escala sus adversarios.

El "holista" ha reaccionado magníficamente, los europeos se han estancado, y salvo el último partido han tenido tantos malos. El campo tiene su indiscutible influencia. El ESPAÑOL debe ganar.

Pero dicho triunfo de nada serviría si el BARCELONA proporcionara una sorpresa de perder contra los badalonenses. Posible, aunque no es lo probable, jugando en su casa. Entonces los representantes catalanes serían BARCELONA, S. D. ADEL y Badalona. El SABADELL tiene un partido sin condiciones de modo que se pone ya a once puntos.

Todo el secreto de la eliminación del ESPAÑOL y del Europa reside en la posible victoria del Badalona. Porque al domingo siguiente juegan precisamente badalonenses y badalonenses. Y, naturalmente—esto sin pensar mal—, podrían empatar su partido.

Saltamos al partido de Las Gaunas. Difícil, desde luego, ya que el Logroño ha demostrado estar bien. Pero se encuentran con un buen equipo, el REAL UNION, de Irún, uno de los mejores candidatos para el campeonato nacional. Se conocen bastante, pues no en balde han pertenecido en las filas irunesas Menguilla, Recarte, Tell, etc. La calidad debe dominar normalmente la situación. Sin color el partido de los donostiarras. Y muy mal para los tolosanos el partido de San Juan, que será probablemente su eliminación. El vencedor tendrá aún alguna esperanza para representar a la región.

De antemano se sabía quiénes iban a representar a Vizcaya. A estas fechas quedaron también el primer puesto. Se decidirá el domingo Mendizorrosa y probablemente a favor de los propietarios del campo.

Los otros partidos que no mencionamos tienen un interés muy secundario. Partidos internacionales Los partidos internacionales que quedan para el actual son los siguientes: Día 16 de noviembre: En Viena, Austria-Suecia. Día 30: EN LISBOA, ESPAÑA-PORTUGAL. Día 7 de diciembre: En París, Francia-Bélgica.

Para el año próximo Ya están concertados para el año próximo los siguientes: 25 de enero, en Belfast: Francia-Buxemburgo. 22 de febrero (ciudad no designada aún): Italia-Austria. 1 de marzo, en Luxemburgo: Luxemburgo-Bélgica B. 15 de marzo, en París: Francia-Alemania. 15 de marzo: Suiza-Italia. 29 de marzo, en Amsterdam: Holanda-Bélgica. 12 de abril, en Bilbao: ESPAÑA-ITALIA. 19 de abril: Portugal-Italia. 26 de abril, en Amsterdam: Holanda-Alemania. 3 de mayo, en Amberes: Bélgica-Holanda. 10 de mayo: Portugal-Bélgica. 17 de mayo: Portugal-Italia. 24 de junio, en Copenhague: Dinamarca-Holanda.

La XIII reunión de carreras de galgos

"Suspira" gana la prueba principal, batiendo a buenos perros importados. La carrera "nacional" para "Criollo"

La décima tercera reunión El Club Deportivo Gaigero celebró ayer su décimotercera reunión con una gran animación, que ha procurado a los grandes aficionados, sobre todo, en la entrada lateral, donde daba de lleno el sol. El deporte resultó de primer orden, y eso que no había más que una prueba de primera categoría. La reaparición de "Mancheste Royal" dejó algo que desear, puesto que solo consiguió el segundo lugar. Es en verdad que el vencedor hizo una espléndida carrera, coronada por un final emocionante.

Las otras dos de segunda categoría, la carrera de "torreón", en frente y muy brevemente, "Martín" llegó a ocupar el primer puesto. Los restantes desempeñaron un papel secundario.

La carrera de nacionales tuvo un magnífico recorrido. "Judas" condujo al principio el pelotón, seguido por "Lima" y "Bizocho". Antes del viraje, "Lima" se encerraba y opta por pararse, aunque, afortunadamente, no se ve; sigue después la carrera distancada. En el primer recodo, "Bizocho" ya se había puesto en cabeza algo destacado. Parece decidida la carrera cuando "Criollo", que estaba en tercer lugar, comienza a apretar y consigue el primer puesto muy cerca de la meta. Fué una llegada interesante, difícil.

En la cuarta carrera, "Papelina" intervino en los primeros 50 metros, pero a partir de aquí, la lucha por el primer puesto se circunscribe entre "Soriano" y "Estudiante". Hasta la recta de enfrente marchó "Estudiante" en cabeza, pero a partir de la mitad del recorrido, "Soriano" dominó la situación. Sólo hubo una ligera lucha por el tercer puesto, terminando "Postinero" a un cuello de "Relámpago".

La mejor carrera fué sin duda la de la quinta, correspondiendo a la categoría de los perros. Desde la salida hasta la última curva, "Manchester Royal" y "Lessly Valley" han sostenido una lucha formidable. En el primer viraje, "Manchester" llevaba aún la delantera, pero en la recta de enfrente se adelantó "Lessly"; luego "Manchester" y unos metros más "Lessly". Era una carrera completamente indecisa.

Al abordar la última curva, todavía iban por este orden: "Manchester", "Lessly", "Hannigens Pet" y "Suspira". Esta vira como una exhalación y en unos segundos se pone a la altura del primero y pronto le bate netamente. Es una carrera excelente, en la que al parecer los dos norteamericanos lucharon prematuramente para agotarse ambos.

En la penúltima carrera, "Tony Yeeh" lleva el mando, seguido de "Lola II" y "Trianera"; en el viraje ya se pone en cabeza "Trianera" y da la impresión de que ha de ganar fácilmente. Pero

apenas entra en la recta se abre y se para, pasándose nada menos que cinco perros. Gana "Lola" por una cabeza. Si "Tony" no se pone a morder es muy posible que hubiera arrebatado el primer puesto. La carrera de obstáculos, ganada en cabeza por "Torreón". En frente y muy brevemente, "Martín" llegó a ocupar el primer puesto. Los restantes desempeñaron un papel secundario.

Parcelación de una masía en Cantavieja

Fué adquirida en 87.500 pesetas por el Sindicato C. Agrario y dividida en 54 lotes

El Sindicato Católico de Cantavieja (Teruel) ha celebrado el acto de distribución entre sus socios la masía que recientemente adquirió para tal fin, con el concurso y apoyo de la Federación turolense de Sindicatos Agrícolas Catalanes. Asistieron al acto el presidente de la Federación, don Juan Jiménez; el vicepresidente, don José María Aguirre; el fundador de la Federación, don Alberto Roger; y don Joaquín Montes, uno de la sección de propaganda.

Por la mañana se celebró una misa solemne, oficiada por el párroco de Cantavieja y a continuación un banquete en honor de los directivos de la Federación. Después pronunciaron discursos en el domicilio del Sindicato el párroco, don Constantino Altaba; y los señores Montesinos, Jiménez y Roger, todos los cuales pusieron de relieve las ventajas de la sindicación agraria y la labor realizada a cabo por los Sindicatos católicos-agrícolas. Por último, se sortearon los 54 lotes en que se dividió la masía, entre otros tantos socios que lo habían solicitado.

El acto transcurre en medio de la mayor alegría y todos los nuevos propietarios de la masía se mostraban satisfechos por la parte de ella que tocó en suerte a cada uno.

La finca era propiedad de don Rafael Ossat, que la vendió en 87.500 pesetas, que los socios del Sindicato pagarán en cinco anualidades, devengando las cantidades adeudadas un interés del 3 por 100. Con objeto de simplificar los trámites y gastos que suelen ocurrir cuando se trata de adquisiciones por los Sindicatos, el señor Ossat hará a cada uno de los asociados escritura de venta al finalizar los plazos.

Atención a la depreciación de los trigos, por los que no se ofrecen más de 40 céntimos por kilo, la Federación turolense ha implantado en el Sindicato de Fuentes Cíaras un almacén sindical, al que han llevado su trigo la casi totalidad de los socios, para obtener de la Federación un préstamo sobre el grano depositado.

Un "Museo Penitenciario" en la Cárcel Modelo Se hará a base de los objetos expuestos en el Certamen de Barcelona Una disposición ayer aparecida en la "Gaceta" dispone la creación de un "Museo Penitenciario", que habrá de establecerse en la Prisión Central de Madrid, donde se irá aplicando a medida que se disponga de locales para el completo desarrollo de la nueva institución. El "Museo Penitenciario" comprenderá cuatro Secciones: de Arquitectura, de utensilios y objetos curiosos, de Industria y de Documentación. La Sección de Arquitectura contendrá planos, fotografías y maquetas de Prisiones, subdivididas, según sean históricas o actuales, y españolas o extranjeras.

La Sección de Documentación abarcará los documentos históricos, originales o copias que se obtengan de nuestros establecimientos de España y en el extranjero, ofreciendo muestras o modelos reducidos de cuantos sea posible, con información comercial de precios de coste y venta, y estadística de producción anual, ordenándose bajo la clasificación que la práctica indique como más ventajosa.

El director del "Museo" se comunicará, con personalidad propia, con todos los establecimientos del ramo de Prisiones, para recabar información y gestionar el pasapaso de los efectos, de cualquier orden, a que alcanza su cometido. En igual forma y a tales fines solicitará las órdenes pertinentes de la Dirección general.

Cinco lesionados en un choque

Peligros del "sport" callejero. Robo por valor de sesenta duros

En el kilómetro 5 de la carretera del Prado chocaron el automóvil 2290, de Cáceres, conducido por Francisco Delgado, de treinta y ocho años, y que ocupaba Rodrigo Gordiestorres, Fernández, vecino de Viedrova, con el 35.156-Mz, que guiaba José Igotruza, de cuarenta y tres, con domicilio en Principe de Vergara, 29. En este vehículo iban María Inés Hernández, esposa del anterior, de treinta y ocho años, y Celestino Pérez Rubachan, chófer, de treinta y cinco.

Todos ellos resultaron lesionados, gravemente Rodrigo y Celestino, y los demás de pronóstico leve.

En el Campamento de Carabanchel, donde se aloja el segundo regimiento de Zapadores, trabajaba en un andamio el obrero Bernardino Moreno Ayuso, de cuarenta y siete años. Al sufrir un mareo cayó a tierra y resultó con lesiones de carácter grave. Se le auxilió en el Hospital Militar, donde quedó hospitalizado.

Otros sucesos Obrero lesionado.—Luis Blanco Amaral, de cuarenta y seis años, albañil, se cayó cuando trabajaba en una obra de la calle de Cristóbal Bordeu. El lesionado habitaba en San Raimundo, 12.

Un pelotazo.—Manuel Espinosa Gamero, de diez y ocho años, que habita en San Raimundo, 7, fué cuando de lesiones de escasa importancia al recibir un pelotazo cuando pasaba por la calle de Cristóbal Bordeu.

El autor de la "broma" desapareció. Roberto Pasca, Colado Moro, encargado de unos almacenes sitos en Ferrer Carril, 22, denunció que los "cacos" violaron dos puertas del mismo y sustrajeron generos por valor de 800 pesetas.

Almácen sindical En atención a la depreciación de los trigos, por los que no se ofrecen más de 40 céntimos por kilo, la Federación turolense ha implantado en el Sindicato de Fuentes Cíaras un almacén sindical, al que han llevado su trigo la casi totalidad de los socios, para obtener de la Federación un préstamo sobre el grano depositado.

Presidencia.—Nombrando al teniente general don Agustín Luque, presidente de la Junta Calificadora de Desplazados Civiles. Disponiendo que cesen en el cargo de director general de Colonias don Diego Savaedra. Nombrando para sustituir a don Julio López Oliván.

Almácen sindical

En atención a la depreciación de los trigos, por los que no se ofrecen más de 40 céntimos por kilo, la Federación turolense ha implantado en el Sindicato de Fuentes Cíaras un almacén sindical, al que han llevado su trigo la casi totalidad de los socios, para obtener de la Federación un préstamo sobre el grano depositado.

Un "Museo Penitenciario" en la Cárcel Modelo Se hará a base de los objetos expuestos en el Certamen de Barcelona Una disposición ayer aparecida en la "Gaceta" dispone la creación de un "Museo Penitenciario", que habrá de establecerse en la Prisión Central de Madrid, donde se irá aplicando a medida que se disponga de locales para el completo desarrollo de la nueva institución. El "Museo Penitenciario" comprenderá cuatro Secciones: de Arquitectura, de utensilios y objetos curiosos, de Industria y de Documentación. La Sección de Arquitectura contendrá planos, fotografías y maquetas de Prisiones, subdivididas, según sean históricas o actuales, y españolas o extranjeras.

La Sección de Documentación abarcará los documentos históricos, originales o copias que se obtengan de nuestros establecimientos de España y en el extranjero, ofreciendo muestras o modelos reducidos de cuantos sea posible, con información comercial de precios de coste y venta, y estadística de producción anual, ordenándose bajo la clasificación que la práctica indique como más ventajosa.

El director del "Museo" se comunicará, con personalidad propia, con todos los establecimientos del ramo de Prisiones, para recabar información y gestionar el pasapaso de los efectos, de cualquier orden, a que alcanza su cometido. En igual forma y a tales fines solicitará las órdenes pertinentes de la Dirección general.

El acto transcurre en medio de la mayor alegría y todos los nuevos propietarios de la masía se mostraban satisfechos por la parte de ella que tocó en suerte a cada uno.

El "Museo" estará regido por un director, bajo la dependencia inmediata de esa Dirección general, que habrá el nombramiento atendiendo la especial competencia del designado.

El director del "Museo" se comunicará, con personalidad propia, con todos los establecimientos del ramo de Prisiones, para recabar información y gestionar el pasapaso de los efectos, de cualquier orden, a que alcanza su cometido. En igual forma y a tales fines solicitará las órdenes pertinentes de la Dirección general.

El director del "Museo" se comunicará, con personalidad propia, con todos los establecimientos del ramo de Prisiones, para recabar información y gestionar el pasapaso de los efectos, de cualquier orden, a que alcanza su cometido. En igual forma y a tales fines solicitará las órdenes pertinentes de la Dirección general.

El director del "Museo" se comunicará, con personalidad propia, con todos los establecimientos del ramo de Prisiones, para recabar información y gestionar el pasapaso de los efectos, de cualquier orden, a que alcanza su cometido. En igual forma y a tales fines solicitará las órdenes pertinentes de la Dirección general.

CAMIONES RAPIDOS REO NUESTROS MODELOS: EL SAN BERNARDO, EL REY, EL PUELO DE REPUESTA. LILLI ALVAREZ GANO EL CAMPEONATO ARGENTINO Regresará a Europa el día 22

Un interesante manifesto del barón de Coubertin En nombre del Bureau International de Pedagogía Deportiva. Código de la reforma deportiva El conocido instaurador de los Juegos Olímpicos modernos, M. Pierre de Coubertin, ha escrito un manifesto que por considerarlo de gran interés lo transcribimos a continuación. Dice así: "Lo que se reprocha al deporte está condensado en tres clases de perjuicios: Fatiga física. Contribución al retroceso intelectual. Degradación del espíritu mercantil y del deseo de lucro.

"No puede negarse la existencia de estos males aunque los deportistas no son responsables de ellos. Los culpables son sus padres, sus señores, los Poderes públicos y acorralamiento, los directivos de las Federaciones y la Prensa. "Las medidas de curación que proceden son las siguientes": Establecer una neta distinción entre la "cultura física" y la "educación deportiva", por una parte, y la educación deportiva y la "competición" por la otra.

Creación de un "Bachillerato masculino", según la fórmula suiza, que permita tener variaciones en relación con la dificultad, la edad y el sexo. Campeonatos internacionales sólo "cada dos años", el 1 y 3 de cada Olimpiada. Supresión de todos los Campeonatos organizados por Casinos y Hoteles o en ocasión de celebrarse exposiciones o fiestas públicas. Supresión de todos los "Juegos mundiales" que constituyen una repetición de los Juegos Olímpicos y tienen un carácter étnico, político, confesional, etcétera. Supresión de los combates de Boxeo "con bolsa". Introducción de ejercicios con aparatos gimnásticos entre los deportes individuales, bajo un pie de perfecta igualdad. Unificación deseable de las Sociedades llamadas de "Gimnasia" y de las llamadas "Deportivas". Aceptación de la distinción entre el profesor y el profesional, pudiendo considerarse al primero como "amateur"

Simende vence a Bartos por abandono UZCUDUN HA SALIDO YA PARA BARCELONA Uzcudun sale para Barcelona PARIS, 12.—Por fin Paulino Uzcudun ha salido para Barcelona, en compañía del promotor Dickson. Hasta el último momento Dickson tenía sus sospechas de que Paulino se les escapara, y este fué el motivo y no el de despedir a Brown el que le llevó por la mañana a la estación, de donde partían los pasajeros que van a hacer la travesía a bordo del "De France". Luego ha confesado haber visto entre las listas de pasajeros el nombre de Paulino. Creemos, sin embargo, que Paulino, de haber huido, no hubiera ido en tren. Nada ha decidido Paulino sobre el arbitraje. Espera la llegada de su entrenador Erik.

Copa del Rey de España en Buenos Aires EL TROFEO CONCEDIDO PARA UNA PRUEBA A REMO Buenos Aires, 12.—Las regatas internacionales a remo han sido ganadas por la embarcación "Light of Caneloni", a cuya tripulación se entregó la Copa del Rey de España.

EL GRAN PREMIO DE MARSELLA Una venta importante en París Se ha disputado el Gran Premio de Marsella, una de las pruebas más importantes del Sur de Francia, con una dotación de 300.000 francos sobre 2.500 metros. El resultado fué el siguiente: 1. LE CHATELET, 58 (Hervé), de M. James Schwob. 2. "Catini", 59 (Burns), de M. Ed. Veil-Picard. 3. "Orsova", 50 (Semblat), del marqués del Llano de San Javier. Participaron 18 caballos.

CONCURSO HIPICO INTERNACIONAL EN NUEVA YORK NUEVA YORK, 12.—El equipo alemán ha ganado el trofeo militar del Concurso hipico internacional, celebrado en Madison Square. En segundo lugar se clasificó el norteamericano, en tercero el húngaro y en cuarto e irlandés.

Hoy en el Cine San Carlos (El "clm" de moda) Restreño riguroso de LA INTRUSA inmedios efectos regeneradores combatiendo Debilidad Neurastenia Cercia de medio siglo de exito reciente Aprobado por la Real Academia de Medicina Pedir JARABE SALUD para evitar imitaciones. No se vende a granel.



“LA GACETA” El conflicto metalúrgico

La Asociación de la Prensa publicará la “Hoja Oficial del Lunes” Se convocan oposiciones a Correos

SUMARIO DEL DIA 13

Gobernación.—R. O. aprobando y disponiendo se publiquen en este periódico oficial, a los efectos reglamentarios, los programas a que han de ajustarse los ejercicios técnicos y prácticos de los sintonistas para obtener títulos de aptitud para ejercer el cargo de depositario de fondos de Administración local...

Instrucción pública.—R. O. disponiendo se comunique al ministro de la Gobernación a fin de que por su conducto, si así lo estima oportuno, se signifique a las Diputaciones provinciales y a las rectorías de las universidades...

Trabajo.—R. O. disponiendo no se admitan para inversiones de cualquier clase de reservas de seguros ni aun por 75 por 100 de su valor, los terrenos y solares, ni los solares con edificaciones en curso, ni edificios en período de demolición y reconstrucción...

Según parece, el primero manifestó que nunca pudo explicarse cómo el arquitecto que diseñó los gastos de construcción, pues le era conocida su situación económica, de bastante apuro...

Culpo el propietario de todo lo ocurrido única y exclusivamente al arquitecto a quien se le abandonó en el cumplimiento de su misión cerca de la obra. Aseguro que muy tarde en tarde el señor Fernández Urosa giraba visitas a la casa y que siempre encontraba en ella a quienes se habían comprometido a reparar la obra...

Autos de procesamiento y prisión El juez, terminada la diligencia, dictó autos de procesamiento y prisión contra el arquitecto señor Fernández Urosa y el propietario de la casa...

Paro el día del entierro La Federación Local de la Edificación ha acordado protestar contra la conducta del arquitecto y constructor de la casa hundida y personarse en la causa para exigir las responsabilidades a que hubiere lugar...

Pésame del Ayuntamiento En la sesión ayer celebrada por la Comisión municipal permanente, el señor Sabarot aludió a la catástrofe de la calle de Alonso Cano, que ha costado la vida a cuatro obreros soldados...

CONTINUA LA HUELGA EN EL MISMO ESTADO

Los patronos persisten en no pactar con el Sindicato

Por la mañana se reunieron los huelguistas en la Casa del Pueblo

Ayer por la tarde volvieron a reunirse en su domicilio social los patronos metalúrgicos, para cambiar impresiones respecto de la marcha de la huelga.

Muchos de ellos acudieron a entregar su conformidad firmada con las bases del contrato de trabajo aprobadas por el Comité paritario.

El secretario dió cuenta de que las informaciones publicadas en los periódicos reflejan mejor que en el día anterior la marcha del conflicto y de los informes que tenían de las dos reuniones celebradas por los obreros en la Casa del Pueblo, por la mañana, y según los cuales en la segunda de ellas se había priorizado por parte de los asistentes el deseo de reanudar el trabajo.

Los reunidos se ratificaron en su criterio de no firmar con el Sindicato obrero y acordaron celebrar muy en breve una Asamblea de patronos metalúrgicos, a la que asistirán todos los de esta industria, sin distinción de profesiones.

Una Comisión del Sindicato patronal nos ha visitado para hacernos presente la complacencia con que habían visto la información detallada publicada por nosotros el primer día de la huelga, por su imparcialidad y exactitud con que en ella se exponían los orígenes del conflicto.

Una nota de los patronos El Sindicato patronal ha hecho pública la siguiente nota:

“Los patronos metalúrgicos madrileños ponen en conocimiento del público en general y de los obreros del ramo en particular, que del recuento efectuado en su Sindicato de las declaraciones de los diversos patronos que cumplen el contrato de trabajo y abonan los jornales desde el pasado día 20 de octubre, resultan los siguientes comprobados más de 10.000 obreros en el Comité paritario, donde se han remitido las notas, que de los 10.000 obreros a quienes aproximadamente afecta esta huelga, 8.500 están ya clasificados y conformes, y eso sin contar los de aquellos talleres cuyos patronos aún no han enviado las notas al Comité paritario.

Respecto a la supuesta afirmación del Sindicato obrero El Balaarte de que en la casa Hispano, de Guadalupe, se trabajaba porque habían ido a firmar las bases con ellos, debidamente autorizados tenemos que decir que es falso, pues sus obreros entraron al trabajo el lunes sin hacer reclamación de ninguna clase, ya que al igual de sus compañeros de Madrid, estaban cobrando los aumentos desde el día 20 de octubre.

Igual ha sucedido con la casa Schneider, debiendo los obreros, para comprobar esto, pedir a El Balaarte las esas supuestas conformidades que pretenden tener y verán cómo les resultan enseñanzas, porque sólo son productos de su exaltada imaginación.

Por el Sindicato Patronal, Luis Agudá.”

Reunión en la Casa del Pueblo

En la Casa del Pueblo se reunieron ayer mañana a las once los obreros metalúrgicos, para que el comité de huelga les diese cuenta de la marcha del conflicto.

El teatro se hallaba completamente abarrotado de obreros, y muchos, en las calles de los alrededores, esperaban a la otra reunión que con el mismo objeto y dada la imposibilidad de reunirse todos, por insuficiencia del local, se celebró a la una.

El secretario y el presidente del comité, señores Muñoz y Gutiérrez, respectivamente, dirigieron la palabra a los reunidos. Uno y otro coincidieron en culpar de haber llegado al planteamiento del conflicto a los patronos y recomendaron a los huelguistas persistieran en su actitud sin desmayos.

El presidente recomendó antes de darse por terminado el acto que observasen la más absoluta disciplina y se abstuviesen de formar grupos, para no dar lugar a la intervención de la fuerza pública.

A la salida, unos cuantos sindicalistas repartieron unas hojas en las que censuraban a los patronos y a los obreros sindicalistas y culpaban a los directivos de éstos de haber firmado unas bases de trabajo leoninas.

Tanto la reunión de las once como la de la una, se desahucaron sin incidentes.



Linimento de Sloan

¿Congestión? ¿Catarro al pecho?

NOTARIARIAS

Próximas oposiciones directas. Notario excedente, número 1 de su oposición, admite hasta seis alumnos. Arrieta, 13, principal.

OPTICO ESPECIALISTA CASA PRADO PRINCIPE, 12 Especialidades ópticas GAFAS PRISMATICOS PRODUCTOS ZEISS

El Agua de Colonia CONCENTRADA de la gran perfumeria ALVAREZ GOMEZ goza de fama mundial SEVILLA, 2

Oposiciones a escuelas APUNTES DE PEDAGOGIA E HISTORIA DE LA PEDAGOGIA Contestaciones a los temas del Cuestionario Oficial Oposiciones al Magisterio Nacional anunciadas reciente convocatoria, por ERNESTO MARCOS, Inspector Primera enseñanza Navarra; MARIANA SAEZ, Profesor Pedagogía Escuela Normal Navarra.

BEBED AGUA DE SOBRO ESTOMAGO, HIGADO, INTESTINOS Depósito: San Mateo, 18. Teléfono 3170.

CASA ARYMA LA MEJOR SURTIDA en artículos de PLATA DE LEY

CARMEN, 28

COMO RECONSTITUYENTE HARINA LACTEADA NESTLE debe figurar a base de todo régimen alimenticio como el más seguro y completo factor nutritivo que coadyuvará al plan general del médico. Harina Lacteada Nestlé es fácil de digerir y asimilar, puede tomarse sola o mezclada con las comidas, aportando al organismo una incomparable riqueza vitamínica indispensable a su reconstitución y fortalecimiento. Niños de todas las edades, personas débiles, convalecientes, ancianos, todos los que necesitan un manantial de fuerzas vivificadoras, deben tomar a diario HARINA LACTEADA NESTLÉ. Pida Vd. a Sociedad Nestlé, A. E. P. A., Via Layetana, 41, Barcelona, un ejemplar del folleto “Un alimento completo ideal para la infancia”, que le será remitido gratuitamente junto con un bote muestra de HARINA LACTEADA NESTLÉ.

CASCARRABIAS

La obra en que todo el mundo aplaude al gran actor español

VILCHES se proyecta a diario en RIALTO ES UN FILM PARAMOUNT Todos los días secciones a las 4, 6,30 y 10,30 noche

La película para los ojos de los ciegos

BEBED AGUA DE SOBRO ESTOMAGO, HIGADO, INTESTINOS Depósito: San Mateo, 18. Teléfono 3170.

CASA ARYMA LA MEJOR SURTIDA en artículos de PLATA DE LEY

CARMEN, 28

COMO RECONSTITUYENTE

HARINA LACTEADA NESTLE debe figurar a base de todo régimen alimenticio como el más seguro y completo factor nutritivo que coadyuvará al plan general del médico. Harina Lacteada Nestlé es fácil de digerir y asimilar, puede tomarse sola o mezclada con las comidas, aportando al organismo una incomparable riqueza vitamínica indispensable a su reconstitución y fortalecimiento. Niños de todas las edades, personas débiles, convalecientes, ancianos, todos los que necesitan un manantial de fuerzas vivificadoras, deben tomar a diario HARINA LACTEADA NESTLÉ. Pida Vd. a Sociedad Nestlé, A. E. P. A., Via Layetana, 41, Barcelona, un ejemplar del folleto “Un alimento completo ideal para la infancia”, que le será remitido gratuitamente junto con un bote muestra de HARINA LACTEADA NESTLÉ.

CINEMATOGRAFOS Y TEATROS

GOYA: “El Instinto” Drama cinematográfico de origen francés. Un médico, lleno de ocupaciones profesionales, parece olvidar un poco a su mujer. Una amiga de ésta, enamorada del médico, quiere por propio egoísmo perderla, buscándole relaciones con un joven enamorado. Un día se introduce éste, por engaño de la mala amiga, en la casa de la esposa. Rechazado por ella, resbala y cae, hiriéndose de gravedad. El médico le opera con repugnancia y le salva. Pero se patentiza la inocencia de su mujer y la pérdida de la amiga. El drama significa una crisis pasajera del amor, resuelta felizmente. Son motivos la aparente falta de trato y de cariño del esposo consagrado a su profesión. Como se ve, el motivo es enteramente fútil, aunque acrecentado, ante la esposa, por la envidia de la mala amiga. Los restantes pasos son lógicos en su mayor parte, si no todos, armonizando en conjunto con la solución final. La obra está realizada al gusto francés con lujo y brillantez externa, exteriores un poco rebuscados, interiores de gran riqueza y toda la escena muy cuidada, con escasos personajes. Los protagonistas, Medeleine Carroll y León Mathot, están bastante afinados en caracterización e interpretación. Moralmente la película se basa en un tema aceptable: el triunfo del amor legítimo. Pero si se salva moralmente en su finalidad, no así en sus medios. La esposa es tardía en conocer a la mala amiga, que es la razón para que abandone al marido, con el fin de ver si puede casarse ella. Después de débil en rechazar al pretendiente, y, en cambio, echa la culpa de su posible caída al esposo, porque la deja una noche por salvar la vida a un enfermo. Notemos también...

“Canción de cuna” en París PARIS, 12.—El día 26 del corriente inaugurará la temporada el Estudio de los Campos Eliseos con el estreno de la obra “Canción de cuna”, de don Gregorio Martínez Sierra, traducida al francés por los señores Koeckert y Madany.

Eslava (Compañía Manuel Paris). Hoy jueves, estreno: “Juan sin tierra”, de Marcelino Domingo.

Infanta Beatriz “Che Isidorino”, la obra genuinamente gallega se estrena esta noche. El “non plus ultra” de la emoción.

Muñoz Seca No deje usted de ir al precioso teatro de MUÑOZ SECA a ver a María Palou, genial intérprete del inmenso Benavente en “Los andrajes de la púrpura”, que se representa todos los días. Mañana, primer viernes aristocrático, a las seis y cuarto, “Los andrajes de la púrpura”.

GLORIA SWANSON “LA INTRUSA” una película que deben ver todas las mujeres. Reestreno riguroso hoy jueves en el CINE SAN CARLOS (El “cine” de moda)

CINEMA BILBAO “El fantasma del honor” que con “Entre platos y notas” forman un soberbio programa

LOS DE HOY ESPANOL (Príncipe, 27).—No hay función. ZARZUELA.—6,30-10,30: La educación de los padres. 4 pesetas butaca (12-9-930). CALERON (Atocha, 12).—Compañía Enrique Borrás.—6,30 y 10,30: El abuelo. FONTALBA (Pl y Margall, 6).—Carmen Díaz.—A las 6,30: Siegfried.—A las 10,30: Mariquilla Terremoto (9-11-930).

REINA VICTORIA (Carrera de San Jerónimo, 28).—A las 6,30 y 10,30: La jornada de los ojos y La Dolorosa (24-10-930). ELSAVA (Pasadizo de San Ginés).—Compañía Manuel Paris.—Tarde, no hay función para dar lugar al ensayo de Juan sin tierra, de Marcelino Domingo.—Noche, a las 10,45 (estreno): Juan sin tierra.

INFANTA ISABEL (Barquillo, 14).—6,30 y 10,30: El padre Alcalde (éxito cumbre de Muñoz Seca) (11-10-930). INFANTA BEATRIZ (Claudio Coello, 49).—6,30: Don Esperpento (el éxito del día)—10,30: Che Isidorino (estreno) (20-10-930).

AVENIDA (Pl y Margall, 15). Empresa S. A. G. E. Teléfono 17571.—A las 6,30 y 10,30: Los amigos del hombre, sainete madrileño de don Jacinto Benavente. Butaca de patio, dos pesetas. Entrepuercos, sesenta céntimos.—(4-11-930). COMICO (Mariana Pineda, 10).—Loreto-Chicote.—6,30 y 10,30: Las pobrecitas mujeres, últimas representaciones (tres pesetas butaca). Próxima semana, estreno: “Me lo daba el corazón” (6-9-930).

ORNAMENTOS DE IGLESIA JAVIER ALCAIDE Travesía Arenal, 1 entrepuercos (escuina calle Mayor). Teléfono 17.574.

Folleto de EL DEBATE

J. DE CHEYLUS

La llave del jardín del Rey

NOVELA

(Versión española de EMILIO CARRASCOSA, expresamente hecha para EL DEBATE)

nónigo. ¿Qué te quieres apostar a que ha venido en el mismo tren que nosotras?... ¿Quién podrá ser? ¿Tú te has fijado en la gente que viajaba en los coches próximos al que ocupamos? La hermana menor no tuvo tiempo de responder a esta granizada de preguntas. El convoy acababa de parar en seco, y fué tan violenta la sacudida, que la joven se sintió lanzada contra Beltrán, que permanecía de pie, inmóvil, cerca de la ventanilla. El señor de Fontenés sonrió favorablemente mientras la señorita de Bourton, envuelta como un pavo, teñidas de carmin las mejillas, trataba de asirse al marco de la portezuela para mantener el equilibrio.

Con la agilidad propia de los pocos años, las dos hermanas saltaron al andén y corrieron a enlazar con sus brazos el cuello de su padre, un señor de edad más que madura y de austero continente, que las estrechó contra su pecho. —Papain, lo he pasado muy bien, me he divertido mucho, pero ya tenía ganas de verte y por eso me siento tan alegre en estos instantes—le dijo al oído, apenas como siempre Simona—; ya te contaré mis impresiones de viaje. Será la obligada conversación de sobremesa durante algunos días, cuando menos, ¿verdad?

Juana, que era menos locuz y que tenía un carácter más práctico, luego de las naturales expansiones familiares, se informó de si Verónica, la cocinera, había tenido en cuenta al hacer la cena que uno de los manjares predilectos de tía Ana era la sachicha.

El señor Bourton, hombre galante y exquisito, ayudó a descender del vagón a su cuñada la señora de Broc, y en el momento de inclinarse para coger una de las maletas de piel de cocodrilo, le dijo a media voz: —¿Has visto al notario? Hemos venido juntos y a lo que parece ha bajado a la estación para recibir al heredero universal del canónigo Marville, que ha debido llegar a Auberville en el mismo tren que vosotras.

La señora de Broc pasó una curiosa mirada por el andén y sus ojos fueron posándose escudriñadoras en cada uno de los hombres que se hallaban presentes con el designio de descubrir al dichoso mortal.

En aquel momento, el señor de Gabriel se aproximó sembrando en mano a Beltrán de Fontenés, que acababa de descender del vagón, e inclinándose ante él respetuosamente, le dijo: —Si no me engaño, tengo el honor de hablar al conde de Fontenés-Vallerad, ¿verdad?

Tras un momento de vacilación, que ni el mismo notario pudo advertir, el interpelado respondió con la más absoluta naturalidad: —¡Claramente. Soy el conde de Fontenés.

Y cuando Beltrán se preguntaba quién podía ser aquel caballero tan poco simpático, pero tan correcto, el señor de Gabriel, como si leyera en el pensamiento del joven conde, exclamó, haciendo su propia presentación: —Gabriel, el notario del canónigo Marville, para servirle.

Una vez que se hubo dado a conocer, y en vista de que el recién llegado, sumido al parecer en hondas reflexiones, no adoptaba ninguna disposición, el depositario de la fe pública añadió con el más melifluido tono de voz: —Fuera de la estación, a la salida, espera Nicolás,

que ha bajado con el coche para hacerse cargo del equipaje del señor conde.

—¡Muy bien—respondió Beltrán de Fontenés tendiéndole la mano al notario—. Le agradezco mucho, señor de Gabriel, que haya tenido usted la atención de venir a esperarme y únicamente deploro la molestia que, involuntariamente, le he causado.

Luego, sin transición alguna, con esa graciosa afabilidad que los verdaderos señores emplean para hablar con sus inferiores y de manera especial con sus criados, añadió dirigiéndose al viejo cochero, que se había acercado a recibir instrucciones de su nuevo amo, empujando en una librea de duelo demasiado estrecha para su corpulencia: —¡Hola, mi buen Nicolás! Celebro mucho volver a verte y me felicito de tu excelente estado de salud. Te conservas admirablemente, como si no pasaran años por ti. ¡Y eso que ya hace unos cuantos que no te veía!

El fiel Nicolás, que estaba encantado de la amable cordialidad de su joven señor, miró con olímpico desdén a la familia Bourton, que comentaba el inesperado acontecimiento cuchicheando. Se sentía orgulloso de tener un amo tan noble, tan bueno, tan distinguido, y cruzó el andén con ademán magnífico, llevando sobre sus hombros la bisonada maleta del señor de Fontenés sin dársele un ardite de las curiosas miradas que le dirigían el jefe de estación y los grupos de viajeros rezagados.

Mientras Juana y Simona cambiaban saludos y abrazos con sus primas las señoritas de Broc, y mientras tía Ana se empeñaba en una viva discusión, más precitada a una disputa, con el mozo de equipajes sobre lo que pesaban o dejaban de pesar sus maletas, las dos hermanas, que no perdían de vista al aristócrata, vieron que el señor de Gabriel abría la portezuela del cupé del canónigo Marville y que luego se apartaba a un lado para que el desconocido subiera primero.

—¡Es el heredero! no cabe duda!—exclamó Juana Bourton toda confusa, sin poder dominar su turbación,

—¡Es el heredero!—se dijeron los unos a los otros los grupos de curiosos que tenían la costumbre de acudir a diario a la estación para presenciar la llegada del expreso—. ¿Se sabe quién es?

—¡Parece que un conde de la más rancia nobleza e inmensamente rico, según he oído decir—explicó Lantierieux, el mozo de equipajes y factor de la estación en una pieza.

Y probablemente para vengarse de la señora de Broc, que acababa de negarse a darle un franco después de haberle hecho cargar con las pesadimas maletas, añadió mirando irónicamente a la gruesa y tañada dama: —Debe de ser verdad que es millonario, a juzgar por lo generoso que sabe mostrarse. A mí me ha dado un lulo no más que por llevarle el maletín hasta el coche.

La señora de Broc se encogió de hombros y dirigiéndose a su sobrina declaró con la mayor seriedad del mundo: —No te conviene para marido, Simona, ni yo te lo deseo. Un hombre que le regala un lulo a quien le lleva la maleta es, por lo menos, un despilfarrador y un manirroto.

Simona de Bourton se dijo para sus adentros que no podía compartir la opinión de tía Ana en lo que a una muchacha no le convenga para marido un hombre que sabe gastarse el dinero porque lo tiene; pero se abstuvo de contradecirla.

Libremente, sin que su amo le hubiera hecho la menor indicación ni le hubiera dado órdenes en este sentido, Nicolás eligió el camino más largo de entre los varios que se podían seguir para ir desde la estación al palacio de los Marville. Hacía mucho tiempo que sólo una vez cada treinta días, el primer sábado de cada mes, sacaba el carruaje de la cochera para llevar al canónigo al convento de religiosas Carmelitas, en cuya iglesia tenía la costumbre de officiar en la solemne “Salve” y se sentía devorado por el vanidoso capricho, un tanto pueril, de lucir sus habilidades y su empaque de auriga de noble casa y de que los habitantes de Auberville admirasen el flamante estado del lujoso tren confiado a sus cuidados. “Bichon”, el corcel de pura sangre, de pelo lustroso, como si fuera de satén, indomito y noble al mismo tiempo, que mostraba una gran aversión a todos los ruidos estridentes, manebra graciosamente, con distinción no igualada por ningún otro caballo, orgulloso de sus arneses de gala, en cuyos herrajes de plata centelleaban los rayos del sol. El cupé había sido lavado tan a conciencia que parecía barnizado de nuevo, como si acabara de salir de la casa constructora, y Nicolás, verdaderamente magnífico, digno de conducir una carroza real, se mantenía rígido e inmóvil en lo alto del pescante, con la cabeza erguida altanaramente y los codos hundidos en los costados, ni más ni menos que si condujera en su coche a su eminencia el Cardenal Arzobispo.

En el interior del carruaje el señor Gabriel, no menos rígido y circunspeto que el fiel cochero, escuchaba atentamente, sin pestañear, las observaciones de su oponente cliente, a quien daba la derecha, y contemplándole a su sabor, se decía para su colete que el canónigo Marville no había podido estar más acertado. (Continuará.)



LISTA DE LA LOTERIA EL SORTEO DE AYER

Premios mayores

Table with columns for 'Núms. Premios', 'Poblaciones', and 'MIL'. Lists winning numbers for various cities like Almería, Madrid, Valencia, etc.

Premiados con 400 ptas

Table with columns for 'DECENA' and 'CENTENA', listing winning numbers for 400 ptas prizes.

Main table of lottery numbers, organized by 'MIL' (ONE MIL, TWO MIL, etc.) and 'DIEZ Y NUEVE MIL'.

Continuation of lottery numbers, including 'VEINTIUN MIL', 'VEINTIDOS MIL', etc.

Santoral y cultos RADIOTELEFONIA

Programas para hoy: MADRID.—Unión Radio (E. A. J. 7, 624 metros). De 9 a 9. "La Palabra"—11.45. Sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias.—12. Campanadas. Noticias. Bolsa. Bolsa de trabajo.—12.15. Señales horarias.—14. Campanadas. Señales horarias. Cambios de moneda. Concerto. Boletín meteorológico. Información teatral. 15.25. Cambios de moneda. Noticias.—19. Campanadas. Bolsa. "Para los niños". Música de baile. Noticias.—22. Campanadas. Señales horarias. Bolsa. Transmisión del Liceo de Barcelona.—24. Campanadas. Noticias de última hora suministradas por EL DEBATE. Música de baile.—0.30. Cierre. Radio España (E. A. J. 2, 424 metros).—De 17 a 19. Concerto de Orquesta. Conferencia histórico-religiosa, por don Celestino E. González. Cotizaciones de Bolsa. Retal de canto. Noticias de Prensa. Música de baile. Cierre.

HOTEL IMPERIAL MONTERA, 22, MADRID. Pensión completa desc. 17 ptas. a 23. Director propietario: SATURNINO ARENILLAS

ERJERCICIOS ESPIRITUALES Del 15 al 23 del actual se celebrarán en la capilla del Cristo de San Ginés, a las 8 t., ejercicios espirituales con meditación, sermón moral y ejercicio. RETIRO ESPIRITUAL PARA SACERDOTES El día 20, será el retiro mensual de la Unión Apostólica en la residencia de los Padres patúes (García de Paredes, 41). Horario: mañana, 10.30; tarde, 3. Los señores ejercitantes pueden permanecer internados todo el día. SOCIEDAD DE SEÑORAS DE SAN VICENTE DE PAUL Mañana, viernes, será el día de retiro en el Colegio del S. Corazón (Caballero de Gracia, 40) a las 11 y 4.30 de la tarde. (Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

DIBUJO Y PINTURA DECORADO NEACION DELI-CARTEL Academia Cots A. PEÑALVER 7 MADRID.



UN RECEPTOR CLASICO

Por sus cualidades, el receptor Philips. 2511 representa el término de comparación por excelencia de todos los receptores. Es el aparato destinado a divulgar la "mejor radio", porque es el receptor que, reuniendo la mayor suma de perfecciones, está al alcance de todos: Philips sirve al radioaficionado brindándole facilidades extraordinarias con su sistema de

VENTA A PLAZOS

Pida demostraciones e informes en los buenos comercios de radio PHILIPS IBÉRICA, S. A. E. MADRID, BARCELONA, SEVILLA. BILBAO, VALENCIA, LAS PALMAS

PERITOS AGRICOLAS El 50 % de los ingresos en junio han sido preparados por esta Academia. Pidan reglamentos Academia Gaspar Velázquez. Hortaleza, 130 (antes Piamonte, 12). Hay internado.

"LA CHOCOLATERA" Cafés, Chocolates: Los mejores del mundo. Huertas, 22. frente a Príncipe. No tiene sucursales.

ESTUFAS DE GASOLINA con manguito metálico. Grandes calorías. Manejo sencillísimo. Funcionamiento garantizado. Catálogo gratis. L. BALMES, Echegaray, 23. Madrid.

Lotería número 16 Plaza de Santa Cruz, 3, Madrid. Su administradora, D.ª Felisa Ortega, remite billetes de Navidad y de todos los sorteos, remitiendo su importe.

MAQUINA PINTAR, ENCALAR, DESINFECTAR "FIX" 10.000 funcionando. Hechos Franes de 10 Nombes. Peda. cataluña. Matths Gruber APARTADO 185 BILBAO

SOMBREROS para señora Terciopelos, felpas, bandas felpilla, cloches topé, adornos y todos los artículos que la moda indica para su confección, a precios limitados. Casa especial para profesionales de la moda.—Fémina. Montero, número 4, entre-suelo.

RECIBOS LOTERIA Diferentes modelos. Recomendada, 20 dop. SELLOS CAUCHO MADRID Desde 4 pts. millar

ESTERAS terciopelos, tapices salida, mitad precio. Linoleum, Salmas. Carranza, 5. T. 32370.

ESTERAS SERRA Teléfono 14532 Fuentes, 5 (Arenal) San Bernardo, 2

LA INDUSTRIA PECUARIA Ilustrada publicación decenal, que hace más de treinta años viene dedicada a fomentar y defender la ganadería y sus industrias derivadas, publica en su número 1.087 el siguiente interesante sumario: CRONICA AGRICOLA Y GANADERA; LA PRODUCCION Y EL COMERCIO DE MULAS EN ESPAÑA; por D. Federico Díaz y González, marqués de Casa-Fucho, y D. Antonio Benedet; MAS PRADOS Y MENOS TRIGOS, por D. Leopoldo H. Robredo, ingeniero agrónomo; CONCURSO DE ESTUDIOS HIPICOS (adjudicación de premios); EL COMERCIO Y LA FABRICACION DE MANTIDAS DE VAGAS, por D. Valeriano Riesco; LA ORGANIZACION DEL CONSEJO SUPERIOR DE ECONOMIA; NOTAS AGROPECUARIAS; CRITICA SITUACION ACTUAL DE LA GANADERIA; LA EXPORTACION DE CANARIAS; REUNION DE AVICULTORES; EXPOSICION DE HORTICULTURA; completa información comercial de LANA, CARNADOS Y CARNES, TRIGOS, HARINAS Y ARTICULOS PARA LA ALIMENTACION DE LOS GANADOS. Se facilitan gratuitamente números de muestra a quien lo solicite de la Administración, Huertas, 30, MADRID.

USTED SERA MILLONARIO si compra un billete para EL GRAN SORTEO DE NAVIDAD en la afortunada Administración de Loterías de la calle de BARCELÓ, MADRID. Su administrador, DON ENRIQUE MURCIANO, sirve a provincias cuantos pedidos le hagan.

Representantes para pavimentaciones de calles, pistas, garages y puentes, procedimiento patentado. Diríjase enviando informes a "Publicidad del Norte", Puentevilla, 3. SAN SEBASTIAN

RADIO Aparatos enchufe a la luz, de 2 lámparas, 75 pesetas; ídem 5 lámparas, 250 pesetas. Gramolas gran potencia, 1.500 pesetas. P. Adro Ranz. Atocha, 37

LICENCIA DE EXPLOTACION Don Jacob Haw, Berlin, poseedor patenta invención española 98.858, por "PROPULSOR METALICO PARA AEROPLANOS", desea conceder licencia explotación dicha patente. Para detalles: Agencia Patentes Oscar Schick. Pl y Margall, 5. Madrid.

CRISTAL MADRID, S. A. LUNAS, ESPEJON Y VIDRIOS Decoración, cristalería en general. Vidrieras artísticas. ARTICULOS SANITARIOS Bañeras, Lavabos, Bidets, Accesorios, etc. FABRICA: FERRAZ, 95. TELEFONO 30905 Plaza del Angel, 11. TEL. 15549 DESPACHOS Atocha, 45 y 47 " 34572 Hortaleza, 122

MUEBLES DE OFICINA CASA GONZALO CABALLERO DE GRACIA, 8 MADRID Próximo a Montera.

HUEVOS FRESCOS a peseta media docena, solamente de cuatro a cinco, en "La Granja Huevera". Lope de Vega, 17.

AGUA DE BORINES Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago ríñones e infecciones gastrointestinales (tifoides).

SERA SIEMPRE bien recibido en todas partes con un portable AEOLIAN modelo 1931 y una bonita colección de discos. Aproveche los últimos días para adquirirlo todo por Ptas. 175, con las máximas facilidades. CASA AEOLIAN Av. C. Peñalver, 24. Teléfono 13123. Madrid. Para envíos a provincias adjuntar Ptas. 5. (47 R.)

MUEBLES ARTISTICOS Y DE LUJO EN TODOS LOS ESTILOS Construcción esmerada y garantizada Presupuestos y dibujos sobre demanda Director artístico: MARTIN GONZALEZ TALLERES: Calle de la Bola, 5 OFICINAS: Guillermo Rolland, 2 TELEFONO: Número 17651

EL DEBATE Colegiata, 7.

LOTERIA NUM. 24 SAN ONOFRE, 2 MADRID Su administradora, doña Filomena Echeveste, viuda de Redondo, remite billetes para GRAN SORTEO DE NAVIDAD y todos sorteos.

TELEFONO USTED al 10857 si su aparato de radio no funciona o funciona mal. Y le enviaremos un operario GRATIS. CASA SANCHIS - Magdalena, 7 ELECTRICIDAD RADIO

ESTERAS SERRA Teléfono 14532 Fuentes, 5 (Arenal) San Bernardo, 2

LA INDUSTRIA PECUARIA Ilustrada publicación decenal, que hace más de treinta años viene dedicada a fomentar y defender la ganadería y sus industrias derivadas, publica en su número 1.087 el siguiente interesante sumario: CRONICA AGRICOLA Y GANADERA; LA PRODUCCION Y EL COMERCIO DE MULAS EN ESPAÑA; por D. Federico Díaz y González, marqués de Casa-Fucho, y D. Antonio Benedet; MAS PRADOS Y MENOS TRIGOS, por D. Leopoldo H. Robredo, ingeniero agrónomo; CONCURSO DE ESTUDIOS HIPICOS (adjudicación de premios); EL COMERCIO Y LA FABRICACION DE MANTIDAS DE VAGAS, por D. Valeriano Riesco; LA ORGANIZACION DEL CONSEJO SUPERIOR DE ECONOMIA; NOTAS AGROPECUARIAS; CRITICA SITUACION ACTUAL DE LA GANADERIA; LA EXPORTACION DE CANARIAS; REUNION DE AVICULTORES; EXPOSICION DE HORTICULTURA; completa información comercial de LANA, CARNADOS Y CARNES, TRIGOS, HARINAS Y ARTICULOS PARA LA ALIMENTACION DE LOS GANADOS. Se facilitan gratuitamente números de muestra a quien lo solicite de la Administración, Huertas, 30, MADRID.

USTED SERA MILLONARIO si compra un billete para EL GRAN SORTEO DE NAVIDAD en la afortunada Administración de Loterías de la calle de BARCELÓ, MADRID. Su administrador, DON ENRIQUE MURCIANO, sirve a provincias cuantos pedidos le hagan.

Representantes para pavimentaciones de calles, pistas, garages y puentes, procedimiento patentado. Diríjase enviando informes a "Publicidad del Norte", Puentevilla, 3. SAN SEBASTIAN

RADIO Aparatos enchufe a la luz, de 2 lámparas, 75 pesetas; ídem 5 lámparas, 250 pesetas. Gramolas gran potencia, 1.500 pesetas. P. Adro Ranz. Atocha, 37

LICENCIA DE EXPLOTACION Don Jacob Haw, Berlin, poseedor patenta invención española 98.858, por "PROPULSOR METALICO PARA AEROPLANOS", desea conceder licencia explotación dicha patente. Para detalles: Agencia Patentes Oscar Schick. Pl y Margall, 5. Madrid.

CRISTAL MADRID, S. A. LUNAS, ESPEJON Y VIDRIOS Decoración, cristalería en general. Vidrieras artísticas. ARTICULOS SANITARIOS Bañeras, Lavabos, Bidets, Accesorios, etc. FABRICA: FERRAZ, 95. TELEFONO 30905 Plaza del Angel, 11. TEL. 15549 DESPACHOS Atocha, 45 y 47 " 34572 Hortaleza, 122

MUEBLES DE OFICINA CASA GONZALO CABALLERO DE GRACIA, 8 MADRID Próximo a Montera.

HUEVOS FRESCOS a peseta media docena, solamente de cuatro a cinco, en "La Granja Huevera". Lope de Vega, 17.

AGUA DE BORINES Reina de las de mesa por lo digestiva, higiénica y agradable. Estómago ríñones e infecciones gastrointestinales (tifoides).

SERA SIEMPRE bien recibido en todas partes con un portable AEOLIAN modelo 1931 y una bonita colección de discos. Aproveche los últimos días para adquirirlo todo por Ptas. 175, con las máximas facilidades. CASA AEOLIAN Av. C. Peñalver, 24. Teléfono 13123. Madrid. Para envíos a provincias adjuntar Ptas. 5. (47 R.)

MUEBLES ARTISTICOS Y DE LUJO EN TODOS LOS ESTILOS Construcción esmerada y garantizada Presupuestos y dibujos sobre demanda Director artístico: MARTIN GONZALEZ TALLERES: Calle de la Bola, 5 OFICINAS: Guillermo Rolland, 2 TELEFONO: Número 17651

EL DEBATE Colegiata, 7.

HOY INAUGURACION DE MADRID-BARCELONA Grandes almacenes de tejidos - Sederia - Lanería - Paños para trajes de caballeros y señoras - Las últimas novedades AVENIDA EDUARDO DATO Y SAN BERNARDO

ANUNCIOS POR PALABRAS Hasta 10 palabras, 0,60 pesetas Cada palabra más, 0,10 pesetas

Estos anuncios se reciben en la Administración de EL DEBATE. Colegiata, 7; quiosco de la glorieta de San Bernardo y en el quiosco de la calle de Alcalá frente al Banco del Río de la Plata y EN TODAS LAS AGENCIAS DE PUBLICIDAD.

ELEGANTÍSIMO ático amueblado, terraza, teléfono, gas, calefacción. Rafael Calvo, 40, esquina Fortuny. (12)

AUTOMOVILES

CARNET, conducción, mecánica, reglamento, todo 100 pesetas. Coches europeos americanos. Arenal, 27. (27)

AGENCIAS

NECESITA algún informe, referencia o gestión y resolver rápidamente a sus asuntos. Acuña a la Agencia Administrativa "El Madrid". Pl. y Margall, 18, tercero, 22. (T)

ALMONEDAS

LICUACIÓN muebles, comedores, despachos, alcobas, armarios, sillerías, piano espejo. Se traspasa el propio negocio con edificio propio. Leganés, 17. (51)

COMPRAS

SI quiere mucho dinero por alhajas, mantones de Manila y papeletas del Monte, Centro de Compra para más que nada. Espoz y Mina, 3, entre Puerta de Alcalá y Remington. Caballero de Gracia, 34 (esquina Peligros). (52)

COMADRONAS

PROFESORA Mercedes Garrido, Asistencia Embarazada, económica, inyecciones. Santa Isabel, 1. (51)

COMPRA

ALHAJAS, oro, plata, joyas antiguas, máquinas escribir, coser y fotografía, muebles, pianos, antigüedades, objetos de arte. Al Toledo de Ocasión, Fuencarral, 45. (51)

CONSULTAS

ALVAREZ Gutiérrez. Consulta vías urinarias, venéreas, sífilis, blenorragia, impotencia, estérilidad. Preciados, 9; diez-una, siete-nueve. (11)

ALHAJAS

Papeletas del Monte y toda clase de objetos. La Casa que más paga. SAGASTA, 4. COMPRA VENTA. (1)

FILATELIA

PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Galvez Cruz, 1, Madrid. (52)

FINCAS

VENDO casa 300 a 700.000 pesetas, sin corredores. Escribid número 217. Apartado 40. (1)

ENSEÑANZAS

OPOSICIONES a escuelas, secretarías Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, etc. Taquigrafía, T. de gramática, etc. Policiales, F. de, Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafía, Mecanografía (seis pesetas mensuales). Contabilidad, programación y preparación. "Instituto Reus", Preciados, 21. Tenemos internado. Regalamos prospectos. (51)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

CASA PAGO

CASA PAGO. Pez, 29. Últimos modelos. Regalamos cupones. (55)

CASA PAGO

CASA PAGO. Especialidad en calzados manuales para caballero a 28 pesetas. Pez, 29. (55)

CASA PAGO

CASA PAGO. Calzados especiales para colegios, comunidades religiosas y Beneficencia, precios especiales. Regalamos cupones. Pez, 29. (55)

COMADRONAS

PROFESORA Mercedes Garrido, Asistencia Embarazada, económica, inyecciones. Santa Isabel, 1. (51)

COMPRA

ALHAJAS, oro, plata, joyas antiguas, máquinas escribir, coser y fotografía, muebles, pianos, antigüedades, objetos de arte. Al Toledo de Ocasión, Fuencarral, 45. (51)

CONSULTAS

ALVAREZ Gutiérrez. Consulta vías urinarias, venéreas, sífilis, blenorragia, impotencia, estérilidad. Preciados, 9; diez-una, siete-nueve. (11)

ALHAJAS

Papeletas del Monte y toda clase de objetos. La Casa que más paga. SAGASTA, 4. COMPRA VENTA. (1)

FILATELIA

PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Galvez Cruz, 1, Madrid. (52)

FINCAS

VENDO casa 300 a 700.000 pesetas, sin corredores. Escribid número 217. Apartado 40. (1)

ENSEÑANZAS

OPOSICIONES a escuelas, secretarías Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, etc. Taquigrafía, T. de gramática, etc. Policiales, F. de, Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafía, Mecanografía (seis pesetas mensuales). Contabilidad, programación y preparación. "Instituto Reus", Preciados, 21. Tenemos internado. Regalamos prospectos. (51)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

CONTABILIDAD

Taquiografía, Mecanografía, Cálculos, Dibujo, Ortografía, Francés, Inglés, Atocha, 4. (11)

OPORTUNIDADES

No prepararse sin consultar antes a Instituto Samper. (1)

ESCUELA

de artes decorativas. Directora Rosario Rallo. Repujados, grabados, pintura, decoración de muebles imitación marquetaría antigua, lacas japonesas, etc. Envío profesora domicilio. Marqués de Santa Ana, 26, duplicado. Teléfono 10609. (6)

PREPARACIONES

Magisterio. Oposiciones orales, correspondencia. Samper, Nicolás María Rivero, 1. (51)

BACHILLERATO

con idiomas. Escribid Apartado Correos 12.073. Madrid. (T)

REMINGTON

(Academia). Clases diarias de taquigrafía y mecanografía en último modelo de máquina "Remington". Caballero de Gracia, 34 (esquina Peligros). (52)

MECANOGRAFIA

taquiografía, contabilidad, ortografía, idiomas. Bachillerato, comercio. Alvarez Castro, 16. (51)

MAGISTERIO

Oposiciones convocadas profesores especializados, precios económicos. Academia Valdés. Augusto Figueroa, 18. (11)

OPOSICIONES

a escuelas. Academia "Casa del Maestro". Preparación teórico-práctica. Profesorado selecto. Director José María Sección. Presentarse días laborales de 5 a 8. Madrid de los Heros, 44. Secretaria. (T)

APROBAREIS

vuestros cursos sabiendo Taquigrafía García Bote (Congreso). Ferraz, 22. (53)

ESPECIFICOS

LOMBICINA Pelletier. Purgante delicioso para niños. Expulsa lombrices. 15 céntimos. (3)

ALHAJAS

Papeletas del Monte y toda clase de objetos. La Casa que más paga. SAGASTA, 4. COMPRA VENTA. (1)

FILATELIA

PAQUETES sellos diferentes. Pidan lista gratis. Galvez Cruz, 1, Madrid. (52)

FINCAS

VENDO casa 300 a 700.000 pesetas, sin corredores. Escribid número 217. Apartado 40. (1)

ENSEÑANZAS

OPOSICIONES a escuelas, secretarías Ayuntamientos, oficiales de Gobernación, etc. Taquigrafía, T. de gramática, etc. Policiales, F. de, Estadística, Policía, Aduanas, Hacienda, Correos, Taquigrafía, Mecanografía (seis pesetas mensuales). Contabilidad, programación y preparación. "Instituto Reus", Preciados, 21. Tenemos internado. Regalamos prospectos. (51)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

ALQUILERES

ALQUILASE bodega con anexas para siete mil arrobas. Atocha, 139-141. (T)

FOTOGRAFOS

REGALO una fotografía en colores a los niños que se retratan por las mañanas. Fotografía Bariego. Carmen 33. (T)

AMPLIACIONES

magníficas. Inscríbase! Solo las hace Roca, fotógrafo. Tetuilla, 26. (42)

HUESPEDES

CRUZ, S. Restaurant Can tabrico. Hotel Martínez. Fensión 6 a 10 pesetas, la oferta de viajeros y sacerdotales. Habitaciones sin pension. (51)

PENSION

Domingo. Aguas corrientes, teléfono baño, calefacción; 7 a 10 pesetas. Mayor, 19. (51)

PENSION

Nueva Bilbaina. Mayor, 19, primero. Pensión completa desde 8 pesetas. (T)

MIRENKA

Viajeros. estable, habitaciones soleadas. Aguas corrientes, cocina vasca, desde 7 pesetas. Plaza Santo Domingo, 18, segundo. Hay ascensor. (T)

ESCRIBANO

Comfort, calefacción, baño, teléfono, ascensor. Plaza Santa Bárbara, 4, tercero. (19)

TEATRO

Edificio teatro Fontalba. Avenida Pl. y Margall (Cuartero, 1). Calefacción. Varios de baño, aguas corrientes, espaldas habitaciones desde 9 pesetas. (T)

PARTICULAR

matrimonio. Se ofrece, estable, habitaciones soleadas. Aguas corrientes, calefacción, baño, teléfono. Calle de la Princesa, 18. (51)

ESTUDIOS

económicos "La Conchana". Mat. y matemáticas, estudiantes, estable. Montero, 10, tercero derecha. Próximo Puerta del Sol. (51)

HABITACION

soleada, con matrimonio, dos amigos estables, baño, ascensor. Leganés, 52, prt. pal. derecha. (T)

SEÑORA

distinguida ofrece pensión todo confort. Inicial, 1, esquina Santa Cruz. (55)

PLENITUD

cubierto propiamente. 2 pesetas. Retirol El Casino. Cruz, 24. (1)

MATRIMONIO

sin hijos. ofrece pensión con gabinete y cocina escritor; sitio céntrico, ascensor, cuarto de baño, calefacción. Se requiere sea persona honrada y estable. Dirigirse: señora de Rosales, Alcalá, 2, Continental. (1)

PARTICULAR

admirable. don tres cuartos, confort, baño, calefacción. San Bernardo, 57, primer izquierda. (1)

PENSION

confort, habitaciones soleadas, precios moderados. Preciados, 37, segundo centro. (53)

PENSION

Torío. Viajeros estables, familias. Próximo San Juan Vía. Teléfono. (Armen, 39. (51)

RODRIGUEZ

Especialmente para familias, con o sin pensión. Pensión completa, 10 a 25 pesetas. Calefacción, baño, Avenida Conde de Peñalver, 16. (T)

FAMILIA

de alcoba, gabinete caballero, sin. Campomanes. Razón: Madera, 7, principal. (1)

SEÑORA

de 60 años, soltera, ofrece pensión con baño, calefacción, cámara, mozo. Colón, 14. (11)

CAHALLEO

35 años, casado, ofrece pensión con baño, calefacción, cámara, mozo. Colón, 14. (11)

GABINETE

amueblado para dos señoras, verio, 10 a 4. San Mateo, 12, segundo izquierda. (6)

PENSION

dos amigos estables, confort, económica. Tudescos, 1, segundo izquierda. (11)

MAQUINAS

de escribir y coser. Casa Hernando. Gran Vía, 3. (T)

MAQUINA

para coser Singer de modelos desde 70 pesetas, garantizadas 5 años. Taller reparaciones: Casa Sagar y Velarde, 6. (55)

MAQUINAS

de escribir Underwood, liquido algunas cualquier precio. Morell. Hortaleza, 27. (58)

MODISTOS

FERNAND Couturier. Exportador de las Casas Epelbaum, Poiret Paris. Alta Costura. Modelos grandes. Hermas. 30 pesetas hechura. Admite géneros, Ríos Rosas 42. (58)

MODISTAS

FELETERA hace, reforma; tengo pieles abrigos económicos. Bola, 11, entre Puas. (1)

MODISTA

corte francés, domicilio en casa. Molino Viento, 27, segundo. (T)

MUEBLES

NOVIAS: Al lado de "El Imperial", Duque de Alba, 6, muebles baratísimos. Inmundo surtido de camas doradas, madera, hierro. (53)

GRAN

Bretaña. Venta de camas y muebles. Plaza de Santa Ana, 1. (62)

SE ARREGIAN

camas, colchones y somier. Luchana, 11. Teléfono 3122. (53)

OPTICA

GRATIS, graduación vista, procedimientos modernos, técnico especializado. Calle Toledo, 16. (4)

LAZARO

óptico. Proveedor Clero. Asociaciones de Sociedades. Precisión. Economía. Fuencarral, 20. (T)

OPTICA

Pedrayo, gafas, lentes, lupas. Exacta ejecución de las recetas de los señores oculistas. Toledo, 18. (1)

PRESTAMOS

DINERO comerciantes industriales propietarios, reducidos intereses, rapidez, seguridad, reserva, facilidades. Apartado 9.052. (1)

HIPOTECAS

facilito dinero, primeras, segundas, sobras casas Madrid y fincas rústicas en toda España. J. GARIBAY, 94. (52)

COLOCACION

dinero garantía hipotecaria 3 intereses. Hidalgo Velázquez, 15, tres-siete. (1)

AGENTE

prestanos Banco Hipotecario. Segundas particulares. Talavera. Plaza San Miguel, 3, primero. Teléfono 9029; 4-6. (K)

CAPITALISTAS

Preferencias para buenas hipotecas en Madrid. Gerardo Rueda. Fuencarral, 22, de seis a nueve. (3)

RADIOTELEFONIA

RADIO Vivomir, Alcalá, 67. Madrid; Cortes, 620. Barcelona. Calidad, variedad, novedades de marisales, accesorios, receptores. (1)

TRABAJO

ENSEÑAMOS conducir automóviles, mecánica, reglamento; cursos 50 pesetas Real Escuela Automovilista. Alfonso XII, 56. (27)

DESEA

colocarse? Anista a clases de cocina, repostería, que Academia Gastronómica tiene en Bola, 12, primero. (1)

BUSCAMOS

buenos vendedores para introducir por cuenta propia maravillosas postales sonoras. Exclusivas Reno, Apartado 9.083. Madrid. (2)

ABOGADOS

procuradores, se necesitan despacho. Próximo a Saaleas. Santa Teresa, 11, tercero derecha. (T)

DONCELLA

informada necesario. Espalter, 7. (1)

FALTA

maestra nacional. Colegio Academia J. J. y Juan Jorge Juan, 63. (55)

FALTA

criado soltero haya servido casa particular. Colón, 14, primero. (11)

Demanda

ADMINISTRADOR propiedades, bienes particulares, secretario, ofrece. Solidas garantías. Apartado 362. (1)

JOVEN

contable se ofrece para contabilidad o mecanografía, de 7 de la tarde en adelante. Informes en esta Administración. (T)

LA UNIVERSIDAD GREGORIANA

El lunes pasado comenzaron los trabajos en la Plaza de la Pilotta, recorren en el nuevo edificio de la Universidad Gregoriana...

El 18 de febrero de 1561 al papa Pío IV se le ocurrió la idea de fundar una universidad en la plaza de la Pilotta...

Los Padres Jesuitas han tenido, en el período de la supresión de la Universidad Gregoriana...

Entre tanto, la vasta colmena ha cobrado su ritmo normal. En las aulas se repiten los cálculos y verificaciones...

Manuel GRASA

DE ACTUALIDAD AERONAUTICA

OJEADA RELAMPAGO

Faltos de tiempo y espacio para dedicar a los últimos acontecimientos aeronáuticos...

Costes y Bellonte. Frío de tesón, de técnica, de habilidad y explotación feliz...

Pérdida del "R. 101". Demasiado pronto para fundamentar una opinión un poco seria...

El "G. 38" o la transición. Barcelona y Madrid le conocen: es el modelo de plata, gástrico y marino...

Continúa el descenso del río Sena. PARIS, 12.-El descenso del Sena y de sus afluentes se acentúa...

Rusia practica en Suecia el "dumping" de cerillas. ESTOCOLMO, 12.-La Asociación de comerciantes de Karlskrona...

Los teléfonos de EL DEBATE son los números 71500, 71501, 71509 y 72805

SE PIDE UNA ESTADISTICA VERDADERA DE LOS ARMAMENTOS

El delegado alemán dice que el "Anuario Militar de la S. de N." tiene demasiadas lagunas

Italia organizará una Exposición naval en el aniversario de la marcha sobre Roma

GINEBRA, 12.-El conde de Bernstorff, jefe de la delegación alemana en la Comisión preparatoria...

Exposición naval en Italia. ROMA, 12.-"Il Giornale d'Italia" dice que el próximo aniversario...

Construcciones navales en Japón. TOKIO, 12.-El "Asahi Shimbun" dice que el Gobierno...

Continúa el debate. GINEBRA, 12.-La Comisión preparatoria de la Conferencia...

El delegado francés, Massigli, ha recordado que el Gobierno francés...

Representante uruguayo. NUEVA YORK, 12.-Comunican de Montevideo...

El llamamiento del Rey de Rumania, bien acogido. BUCAREST, 12.-La decisión del Rey de llamar a los partidos políticos...

Banquete en honor de la Reina en Londres. LONDRES, 12.-El embajador de España en Londres...

Disturbios estudiantiles en Hungría. BUDAPEST, 12.-Ayer, en Szeged los estudiantes han organizado una manifestación...

LA MODIFICACION MINISTERIAL, por K-HITO



-Y no le digo más porque hay "cambós" en la costa.

PALIQUE FEMENINO

Unha galega (Betanzos, Coruña).-Que es... "de cuidado" para casarse con ella...

Dos tercias (Madrid).-Respuestas: Primera. Mondariz. Segunda. Las señoras...

M. M. L. (Madrid).-No podemos complacernos, por ignorar si existen obras teatrales como las que desea...

A. Solas (Ciempozuelo).-Nada, hombre, serénese, tranquilícese...

Tebadete (Madrid).-Hombre, tanto como no vería, no basta con que durante esos meses de trabajo...

The Book (Madrid).-Ignoramos en absoluto, "mister", cuanto se relaciona con ese procedimiento...

Rubia y Morena (Burgos).-Nada, mejor, lectoras, que una medallita de oro, por ejemplo...

Nelita (Sevilla).-Siendo hábiles los pretextos... No está mal lo que ha pensado usted...

Kossara (Madrid).-No. Es una obra peligrosa por varios estilos, careciendo de una sólida formación...

Gumtenaro, Torrijos (Toledo).-No se preocupe excesivamente de ello. Las probabilidades son escasas...

Una Balmota (Madrid).-Respuestas: Primera. Tal vez en "Mujeres Españolas". Segunda. Puede contestarse...

C. B. Palustan (Toledo).-Lo ignoramos en absoluto, apreciable lector.

Adela y Rosa (Cataluña).-Es cierto que no hay quien sepa quién es realmente "El Amigo Teddy"...

Nenuca (Santander).-Francamente, cuatro años de diferencia, no es tanto, y si usted le quiere...

Un Indeciso (Zaragoza).-Respuestas: Primera. ¿Con una analfabeta? Nunca, hombre, nunca...

Oiga, groserías, no! -¿Anda, qué gracia, groserías decir que su hija es un "titi acatarrado"...

¿Tan señalá, dice usted? -Y tanto! Como que con esta fecha van a cambiar ustedes al fin...

Curro VARGAS. Al efectuar sus compras, haga referencia a los anuncios leídos en EL DEBATE

Cartas a EL DEBATE La situación del Gobierno Tardieu en Francia

Señor director de EL DEBATE. Muy señor mío: Con motivo de la publicación en su competente diario del artículo "Descubrimiento de la obla visigoda"...

Por eso pido auxilio a EL DEBATE, porque tiene más interés para la Iglesia que para el mismo Estado...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...

El cartel de izquierdas, que es el del radicalismo, ha desaparecido por ahora. No en vano el Gobierno Tardieu...